
EDUCATIVA
Quanto à Educativa FM, ca-

nal de comunicação tradicional do
Município de Piracicaba, tem Pe-
dro Gil como presidente, acumu-
lando com a Superintendente de
Comunicação (leia-se Centro de
Comunicação Social, CCS) da Ad-
ministração do prefeito Helinho
Zanatta (PSD). Dessa forma,
está caminhando, sob controle
na produção e prestando servi-
ços à comunidade piracicabana.

BOM PRATO — I
Vinculado à Secretaria de

Desenvolvimento Social (SEDS),
o programa Bom Prato foi cria-
do em 28 de dezembro de 2000.
Tem como finalidade oferecer re-
feições saudáveis, de alta qualida-
de e a um custo acessível à popu-
lação de baixa renda ou em situa-
ção de vulnerabilidade social.

BOM PRATO — II
Considerado a principal polí-

tica pública estadual de segurança
alimentar, o Bom Prato conta com
uma rede de restaurantes popula-
res formada por 122 unidades ins-
taladas no estado, sendo 76 fixas e
46 móveis, que estão distribuídas
da seguinte forma: 25 na capital;
19 na região metropolitana de São
Paulo; 23 no interior e nove no li-
toral. Atualmente, são servidas 136
mil refeições por dia útil, em todas
as unidades, totalizando mais de
3,2 milhões refeições por mês.

BOM PRATO — III
Para mais informações e ende-

reços da rede no Estado, acessar o
site: https://www.desenvolvimento
social.sp.gov.br/acoes-de-protecao-
social/programa-bom-prato/
Ótimo. E o de Piracicaba?

FUSÃO — I
O presidente nacional do

PSDB (Partido da Social Demo-
cracia Brasileira), Marconi Peri-
llo, concedeu entrevista exclusi-
va ao programa Estúdio I, da Glo-
bonews, apresentado pela jorna-
lista Andréia Sadi. Ele abordou o
futuro do partido e a possível fu-
são que está sendo discutida in-
ternamente com outras legendas.
Segundo Perillo, a decisão deve-
rá ser tomada após reuniões pre-
vistas para fevereiro e março.

FUSÃO — II
“Para muitos, o ideal seria

continuarmos sozinhos, mas o par-
tido encolheu devido a uma série
de equívocos”, declarou Perillo. Se-

gundo o presidente do PSDB, o
maior erro foi não ter lançado um
candidato próprio na eleição presi-
dencial de 2022. Faltou coragem?

FUSÃO — III
Segundo Marconi Perillo, ape-

nas o PT e o PL não foram procu-
rados, por representarem os dois
extremos do espectro político. “Não
vamos compor um projeto de ex-
trema direita nem de extrema es-
querda. Nosso objetivo é construir
um projeto de centro”, afirmou o
presidente do PSDB. Bom mesmo.

PSDB — I
Atualmente, o PSDB conta

com três governadores: Eduar-
do Riedel (Mato Grosso do Sul),
Raquel Lyra (Pernambuco) e
Eduardo Leite (Rio Grande do
Sul). No Senado Federal, o par-
tido é representado por Plínio
Valério (Amazonas). Além dis-
so, possui 14 deputados federais
e 48 deputados estaduais. Em
São Paulo, o PSDB tem nove re-
presentantes na Assembleia Le-
gislativa do Estado (Alesp).

PSDB — II
Com a vitória de Tarcísio de

Freitas (Republicanos) nas elei-
ções de 2022, o PSDB deixou o
governo de São Paulo após 28
anos no comando. A perda de
seu principal reduto político
reduziu significativamente a
projeção nacional do partido.

PSDB — III
Talvez uma boa ideia — des-

te idoso e cansado Capiau —, aos
tucanos do Brasil, é seguir o es-
trategista Barjas Negri, que foi mi-
nistro da Saúde do ex-presidente
Fernando Henrique Cardoso, e
derrotado duas vezes em eleições
para a Prefeitura de Piracicaba.
Ele tem, em síntese, boas ideias
para tanto, com certeza (...).

ELETRÔNICA
Em 1995, foi necessária uma

eleição suplementar no município
de Xaxim (SC). O prefeito eleito em
1992, Alberto Sordi, faleceu num
acidente automobilístico em se-
tembro de 1994 e seu vice-prefeito,
Gelson Sorgatto, renunciou ao
mandato. A chefia do Executivo
municipal ficou portanto vaga, e o
Tribunal Regional Eleitoral de San-
ta Catarina (TRE-SC) determinou
a realização de um novo pleito no
dia 12 de fevereiro de 1995. Essa
eleição foi um marco na evolução
tecnológica do sistema de votação
e apuração no Brasil, já que os cer-
ca de 12 mil eleitores não encon-
traram urnas de lona e cédulas de
papel nas seções eleitorais, mas
sim um microcomputador com
teclado adaptado para a escolha
entre dois candidatos. Foi a pri-
meira eleição completamente ele-
trônica da América Latina.

Divulgação

Plataforma facilita
participação de MEIs
nas compras públicas

Divulgação/Coplacana

Local de mais uma edição do Coplacampo, um dos mais importantes do Brasil

Coplacampo, maior evento canavieiro
do Brasil, terá a 11ª Edição este mês
Evento receberá inúmeras ações voltadas à inovação, tecnologia e oportunidade para
o setor agrícola; inscrições gratuitas online https://www.eventos.site/coplacampo2025

Está tudo preparado para a
11ª Edição do Coplacampo, o mai-
or evento da entidade canavieira
e um dos mais importantes do
Brasil. Será de 24 a 28 de feverei-
ro de 2025, das 8h às 17h, no es-
paço que leva o mesmo nome, no
bairro Taquaral, e receberá inú-
meras ações voltadas à inovação,
tecnologia e oportunidades para
o setor agrícola. Com entrada
gratuita e inscrições online, o
evento promete superar as expec-
tativas. A abertura ocorrerá no

primeiro dia, 24, às 9h30, com a
presença de diversas autoridades.

EMPRESAS — O Coplacam-
po destaca-se por reunir as princi-
pais empresas do agronegócio, ofe-
recendo aos cooperados da Copla-
cana e produtores rurais de todo o
país acesso às mais recentes novi-
dades em máquinas, implementos,
insumos, tecnologias e serviços
para o campo. Com mais de 140
expositores, o evento se consolidou
no cenário nacional, sustentado,
sempre, em três pilares fundamen-

tais: institucional, vitrine tecnoló-
gica e negócios. “O Coplacampo
sempre foi um evento voltado para
o nosso cooperado, mas em 2025
reforçamos ainda mais essa temá-
tica. Queremos que o cooperado se
sinta no centro do negócio, reconhe-
cendo a importância que ele tem
para a Coplacana e para o desenvol-
vimento do setor agropecuário. É
um espaço onde ele encontra solu-
ções, tecnologias, oportunidades de
negócio”, destacou Marcos Farhat,
presidente da entidade canavieira.

NOVIDADE — Uma das
grandes novidades desta edição é
o lançamento do App do Coopera-
do, uma ferramenta que visa faci-
litar o dia a dia do agricultor, ofe-
recendo acesso rápido a informa-
ções relevantes, serviços e suporte
da Coplacana. O Coplacampo 2025
marcará o lançamento do Prospe-
ra Coop, um programa com di-
versos benefícios exclusivos para
os cooperados, buscando forta-
lecer ainda mais a intercoopera-
ção aliada à segurança no campo.

Divulgação

CÂMARA MUNICIPAL
DISPONIBILIZA NOVO
LIVRO DE ATAS

Guilherme Leite

No próximo dia 18
serão anunciadas
as obras que inte-
gram a exposição
‘Batom, Lápis & O
Que Elas Quise-
rem’, realizada pa-
ralelamente ao Sa-
lão Internacional de
Humor de Piracica-
ba. A mostra será
aberta no dia 8 de
março, dentro das
atividades referen-
tes ao Dia Interna-
cional da Mulher.
Foram enviados um
total de 200 traba-
lhos produzidos por
80 artistas de 16
países. Na foto, a
obra de spidehaghaei,
s e l e c i o n a d a  n a
Mostra de 2024. A5

Um espaço digital inovador,
capaz de conectar milhões de mi-
croempreendedores individuais
(MEIs) às compras públicas de
prefeituras, estados e do Gover-
no Federal, com amplo potencial
de gerar mais renda e empregos.
Essa é a proposta da Plataforma
Contrata+Brasil, lançada na terça-
feira (11), em painel realizado du-
rante o Encontro de Novos Prefei-
tos e Prefeitas, em Brasília. A13

‘O QUE
ELAS
QUISEREM’

O Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba disponibiliza no
Acervo Histórico On-line, o 8º Livro
de Atas, que conta com 191 docu-
mentos que registram as sessões
camarárias realizadas entre os
anos de 1847 e 1852. Os temas
das discussões variam entre zela-
doria em geral, lançamento de fin-
tas (taxas), divisas de terras,
construção e reforma de pontes,
entre outros. A pesquisa foi reali-
zada pela estagiária do setor, Na-
tália Paiva Simões Marques. A11

Edição: 18 páginas

Das 12 às 13h30, todos os
dias, a Rádio Educadora Pi-
racicaba AM 1060 — das famí-
lias Mattos Meirelles —, há
um ponto de encontro de
análises no Programa Co-
mentaristas. E por lá passam
várias lideranças piracicaba-
nas, sendo que a bancada
fica firme e forte, como na

COMENTARISTAS
foto: Valdir Guimarães, Fer-
nando Vieira — que se garan-
te como repórter em ação —
Rafael Jacob, Jairinho Matos
e Pedro Marcilio. Todos, sem-
pre bem-intencionados, fa-
lando das alegrias da Noiva
da Colina. De vez em quan-
do, algumas tristezas. Para-
béns, Jairinho e família.
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que a formação da
família é importante para a
nossa evolução espiritual?

Não existe o acaso no uni-
verso e a formação da família é
geralmente precedida por uma
análise no mundo espiritual, ofe-
recendo as melhores condições
ao Espírito em sua reencarnação.
Esse cuidado é necessário, pois,
a formação da família é normal-
mente a principal tarefa do Espí-
rito, sendo o local adequado para
serem realizadas as necessárias
provas, expiações e reparações
que foram programadas. Para
atingir o êxito almejado nesse
projeto, o indivíduo durante a
sua vilegiatura carnal, necessi-
ta disciplinar as suas más incli-
nações que, junto com as virtu-
des conquistadas, heranças das
existências pregressas, fazem
parte do patrimônio do seu Es-
pírito imortal. Assim, similar-
mente ao diamante bruto, que
necessita de ser lapidado para
mostrar o seu brilho, os mento-
res do Mundo Maior direcionam
as almas para a formação da fa-
mília, em situação condizente
com o seu nível evolutivo e ne-
cessidade cármica relacionada
com o seu passado, para "que
brilhe a sua luz". (Mateus, 5:16).

Nesse processo, a união dos
consortes para a formação da
família representa uma evolução
moral da sociedade, possibilitan-
do a permuta saudável das ener-
gias criativas do casal, discipli-
nando os seus impulsos sexuais
e colaborando na nobre tarefa de
procriação, ao permitir que ou-
tros Espíritos aportem no mun-
do material. Nessa união, os côn-
juges e os filhos, vinculados por
questões cármicas, tem a opor-
tunidade de recomeçarem uma
nova etapa de aprendizado, uma
vez que libertos temporariamen-
te das lembranças negativas das
existências passadas, podem se
aproximar com maior facilida-
de e superar o antigo antago-
nismo, reconciliando-se. Contu-
do, como habitamos um mun-
do de provas e expiações, em que
predomina a maldade, os com-
ponentes da família geralmente
são Espíritos atrasados, tanto no
aspecto moral como intelectual,
e mesmo resguardados pelo
manto do esquecimento, podem,
intuitivamente, sentir uma aver-
são mútua cuja superação vai
depender da disciplina moral e
do esforço próprio de cada um.

Lamentavelmente, devido
às ilusões e atrativos do mundo
material, tem sido comum a de-
serção dos indivíduos frente as
tarefas que foram assumidas,
conforme podemos observar nos
conflitos conjugais existentes,
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provocados pela imaturidade do
casal em lidar com os desafios
inerentes a experiência reencar-
natória. Segundo o Espírito The-
reza Brito (TEIXEIRA, R. Vere-
da familiar, cap. 6), "quem dese-
ja construir o ninho de bendita
convivência, realizando-se nos
esponsais, não obstante, a cons-
ciência dos percalços, das lutas
humanas, prepara-se desde cedo,
por meio de um decidido esforço
pela autoeducação, para que
aprenda a ser alegre, sem fingi-
mento; humilde, sem servilismo;
simples, sem relaxamento; tran-
quilo, sem indiferença; amigo,
sem conivência negativa; atenci-
oso, sem submissão; amoroso,
sem tormentos lascivos".

Portanto, é fundamental
que os familiares mantenham
um diálogo fraterno, expondo
com franqueza as suas aspira-
ções e mesmo as suas frustra-
ções, para juntos conseguirem
superar todos os obstáculos do
caminho. Para os cônjuges, no
seu aspecto psicológico, o homem
e a mulher diferem entre si, em-
bora possuam tarefas igualmen-
te importantes e distintas. En-
quanto o homem no seu proces-
so evolutivo priorizou a raciona-
lidade e agressividade, necessá-
rias para a sua sobrevivência e
proteção da prole, a mulher, pela
vivência no ambiente doméstico,
aprimorou-se nas virtudes da
tolerância e da ternura, sendo
capaz de contemporizar e man-
ter o equilíbrio do lar. Assim, ain-
da hoje o homem geralmente é o
principal responsável para obter
os meios de subsistência da famí-
lia, e a mulher é quem possui as
melhores condições de zelar pela
harmonia doméstica. Dessa for-
ma, o sucesso do relacionamento
conjugal deve ser um objetivo co-
mum, apoiado na vivência do
Evangelho de Jesus, de modo a
fortalecer os laços do amor e de
harmonia doméstica, até o tér-
mino da jornada terrena.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., escri-
tor e palestrante espírita
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2009), não havia aplica-
tivo de mensagens ins-
tantâneas como o
WhatsApp e Fake News
ainda era chamado de
boato e era espalhada de
boca a boca como nos
séculos passados.

A grande preocu-
pação de Lula era com
a mídia tradicional (TV,

Rádio, Revistas e Jornais) e era
resolvida com a velha distribuição
de verbas publicitárias em forma
de anúncios governamentais. A
internet, se resumia naqueles tem-
pos, em basicamente sites e por-
tais de notícias e a forma de se
lidar com ela era exatamente a
mesma da mídia Offline. Dinhei-
ro e propaganda. Era algo canali-
zado e fácil de resolver.

Claro que existiam veículos de
imprensa de oposição e/ou que
eram tachados assim pelo Planalto
por sua postura independente.
Como esquecer as famosas capas
da Revista Veja contra Lula ou as
denúncias do Mensalão realizadas
pela Folha de São Paulo em 2005?

Passa-se o tempo e chega-

Caio Bruno

O ano 2025 não se
iniciou bem para o pre-
sidente Luiz Inácio Lula
da Silva (PT). De acor-
do com as últimas pes-
quisas de popularidade
divulgadas entre o final
de janeiro e início de fe-
vereiro este é o pior mo-
mento de sua popularidade desde
que retornou ao Palácio do Planal-
to pela 3º vez em 2023.

Diversos fatores levaram a
esse cenário e um deles, o grande
calcanhar de Aquiles do Governo,
foi a comunicação.

O Brasil que Lula assumiu há
2 anos é completamente diferente
daquele que ele se deparou em
2003 quando foi eleito pela primei-
ra vez e que governou até 2010,
sendo reeleito em 2006. E claro,
que esse fato vale também para a
questão comunicacional.

Em seus 2 primeiros manda-
tos, o petista não lidou com redes
sociais (havia apenas o inofensivo
Orkut e desde 2008, o Twitter. O
Facebook chegara ainda fraco em

A comunicação passou na janela. Só Lula não viu

mos na década de 20 do século
XXI. Um mundo conectado com
as redes sociais comandando
rumos e destino de povos e na-
ções e ditando para as pessoas o
que se deve comer, consumir e
em quem se deve votar.

Além disso, com o acesso fácil
a tecnologia, todo mundo é um pro-
dutor de conteúdo em potencial e
as pessoas dispõem de seu próprio
ecossistema de informação depen-
dendo cada vez menos dos veícu-
los tradicionais.  As pessoas perde-
ram um pouco o senso do que é
verdade e o que é mentira diante
de tanto volume de notícia.

E Lula 3 nisso? Bem, em seu
primeiro biênio tentou lidar com a
comunicação como nos mandatos
passados e perdeu feio a disputa
contra a oposição. Suas redes soci-
ais eram arcaicas e lentas.

Em janeiro deste ano, Lula
decidiu tentar trazer sua comu-
nicação para os tempos atuais
com a vinda do marqueteiro Si-
dônio Palmeira. A linguagem foi
alterada, o engajamento cresceu,
mas ainda é cedo para mostrar
se dará resultado.

O fato é que o presidente e seu
governo são analógicos por uma
questão até geracional. Como fazer
um senhor de quase 80 anos en-
tender os algoritmos como um jo-
vem de 28 anos? Caso do deputa-
do federal Nikolas Ferreira (PL-
MG) que, com um vídeo só, deixou
o governo na lona alcançando mais
de 300 milhões de visualizações.

Parafraseando Chico Buar-
que em sua canção "Carolina":
"A comunicação passou na ja-
nela. Só Lula não viu".

———
Caio Bruno, especialista
em Marketing Político
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José Renato Nalini

Não canso de re-
petir que ética, a ciên-
cia do comportamen-
to moral do homem
em sociedade é a ma-
téria-prima de que o
Brasil mais se ressen-
te. Quando os de cima
não dão o exemplo, os
de baixo se sentem à vontade
para mergulhar no lamaçal.

A busca de um comportamen-
to ético é atemporal. Em todas as
eras, procurou-se concretizar o
conceito ideal entre o belo e o bom.
Mas é lastimável para quem qui-
sesse acreditar na evolução natu-
ral da humanidade, na vocação de
perfectibilidade da única espécie ra-
cional, verificar a podridão que
envolve desde os altos escalões, até
o rodapé da vida nacional.

Num ensaio chamado “Acer-
ca da Ética”, Arthur Schopenhau-
er concebe o mundo civilizado como
um grupo de pessoas mascaradas.
Disfarçados nas mais diversas pro-
fissões, “não são o que represen-
tam: são simples máscaras, sob as
quais, via de regra, se situam espe-
culadores financeiros”. Essa ex-
pressão, que poderia ser traduzida
por “moneymakers”, identificaria
a raça dos que preferem o dinheiro
acima de tudo. Eles continuam a
existir e, como observa Dirce Ama-
rante, “no século 21, a diferença é
que ninguém precisa mais usar
máscaras para cobrir sua verda-
deira identidade de especulador fi-
nanceiro, uma vez que eles estão
em alta. Ao contrário, diria, mui-
tos usam a máscara de especula-

dor financeiro para
esconder uma profis-
são e um estilo de
vida não tão glamou-
roso!” (OESP, 28.12.24).

A infiltração do
delinquente na vida
pública e na ativida-
de privada é um dos
elementos comproba-
tórios de falência da

ética e da insuficiência de dis-
cursos, teorias, ensaios, teses,
dissertações e tantas obras lau-
datórias do bom comportamen-
to. A linguagem do cifrão é mais
forte e parece difícil hoje acre-
ditar-se numa conversão moral
que refreasse a desenvoltura
com que o crime atua em quase
todos os ambientes.

O que ofereceremos às crian-
ças que ainda vão nascer, para
que não encontrem uma realida-
de monstruosa e absurda, em que
a ética seja apenas a máscara com
a qual os seus inimigos possam
ganhar mais dinheiro?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Ética mascarada
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um alerta: é necessá-
rio questionarmos
tantas certezas estabe-
lecidas e propagadas.

Importante desta-
car que a referida re-
forma em curso já in-
cluiu emenda constitu-
cional, lei complemen-
tar e mudanças que al-
teram os interesses dos
26 estados brasileiros e

do Distrito Federal. A meu ver,
as votações foram pouco discuti-
das e precipitadas, diante de um
tema tão complexo.

Os defensores do imposto
alegam que o assunto foi debati-
do durante quarenta anos e que
os atuais resultados envolveram
amplos setores da sociedade. Não
estou seguro disso.

Sabemos que, no cenário atu-
al brasileiro, o que prevalece como
lei é a vontade do grupo de pres-
são mais forte.

Voltando a refletir sobre o
tema, importante lembrar que, afir-
mam ainda, os defensores da re-
forma tributária e do IVA, que a
partir de agora vamos nos desligar
do pior sistema tributário do mun-
do, que penaliza os pobres, e entrar
em uma nova era, com um sistema
incomparavelmente mais moderno,
que contará com mecanismos para
combater as desigualdades sociais.
Anunciam que famílias inteiras e,
especialmente, as nossas crianci-
nhas, melhorarão de vida; que a
economia será fortalecida, haverá
aumento da produtividade, gera-
ção de empregos e uma distribui-
ção de renda mais justa. Vivere-
mos no melhor dos mundos. Será?
Vamos aos fatos concretos.

No Brasil, tributamos mais o
consumo do que a renda. Estamos
cientes de que o imposto sobre con-
sumo é injusto. E por quê?

Porque atinge todo mundo
que compra. Se uma pessoa tem
uma renda de cinco mil reais e
comprar um determinado objeto,
ela paga imposto. Se outra pes-
soa, com renda de 100 mil reais,
comprar o mesmo objeto, paga
exatamente o mesmo imposto. Por

Eduardo Berbigier

O IVA (ou Imposto
sobre Valor Agregado)
que é a unificação de di-
versos impostos, recen-
temente aprovado na
reforma tributária, nos
traz algumas reflexões
sobre os desafios para a
sua implementação.

O IVA permite mais
transparência e facilidade de tri-
butação, por isso é utilizado por
mais de 170 países, dos 193 reco-
nhecidos pela ONU,  segundo da-
dos da Tax Foundation de 2022. À
exceção dos Estados Unidos, onde
cada estado tem o seu regime pró-
prio de vendas e não há imposto
federal de consumo, o IVA é con-
senso entre economias desenvolvi-
das e em desenvolvimento.

Trata-se de um imposto de
caráter geral e indireto sobre con-
sumo, que pretende tributar toda
a cadeia econômica de produção e
distribuição de bens e serviços, e
que permite, a cada etapa, a dedu-
ção do imposto pago. Ao final, o
imposto também deve incidir so-
bre o "destino", onde se verifica o
consumo, recaindo sobre o consu-
midor final de bens e serviços.

No Brasil, o valor exato do
imposto será conhecido ao final da
implementação da reforma tribu-
tária, que será feita em etapas en-
tre os anos de 2026 e 2033. A re-
gulamentação sancionada por
Lula, no entanto, institui uma tra-
va no aumento do IVA, com teto
de 26,5% para a alíquota-padrão.
Em 2031, uma avaliação estimará
se as alíquotas finais do IVA, que
entrarão em vigor em 2033, serão
maiores que vinte e seis  e meio
por cento (26,5%).

 O que desperta a atenção nes-
se imposto é que, com a recente
sanção presidencial do Projeto de
Lei Complementar (PLC) 68/2024,
que regulamenta os tributos so-
bre o consumo,  muitos políticos e
economistas, defensores da tribu-
tação, estão tentando criar um
sentimento de nacionalidade em
torno do tema. No entanto, vale

IVA no Brasil: desafios, impactos e a reforma tributária

isso, é injusto. Mas, tudo indica
que, mesmo com a reforma tri-
butária, continuaremos cobran-
do imposto sobre o consumo.

Desde já, temos conhecimen-
to de que, quando chegarmos ao
final da reforma, em 2033, pode-
remos  ter o Imposto de Valor
Agregado (IVA) mais elevado do
mundo: 28,5%.

Visitei, recentemente, alguns
países da Europa. Ao pesquisar so-
bre o tema verifiquei que o IVA da
Eslováquia, por exemplo, subiu para
23%, no dia 1º de janeiro de 2025
(era 20%); o IVA da Hungria é de
27% (o maior do mundo atualmen-
te); o IVA da República Tcheca é
21%; o da Áustria, 20%.

Os outros IVAs mais altos que
encontrei são dos países nórdicos
(Noruega, Dinamarca, Finlândia),
em torno de 25% a 26%.

Contudo, são países com
uma economia fortíssima, popu-
lação pequena e serviços de ex-
celente qualidade prestados à po-
pulação. Por isso, há, de certo
modo, uma justificativa para a
tributação mais alta.

Portanto, é certo que, realmen-
te, o Brasil vai se destacar negati-
vamente com relação à carga tri-
butária no tocante ao IVA.

O que nos leva a pensar des-
sa forma? Fatos concretos. Veja-
mos apenas alguns, dos inúme-
ros desafios para a implementa-
ção do IVA no Brasil:

1. Complexidade do sistema
atual: o Brasil possui um sistema
tributário fragmentado, com im-
postos sobre consumo em diferen-
tes níveis (federal, estadual e mu-

nicipal), como ICMS, ISS, PIS e
COFINS. Cada estado tem regras
próprias para o ICMS.

2. Conflitos federativos: a ar-
recadação de impostos sobre o
consumo é vital para estados e
municípios, que temem perder
autonomia fiscal com a centrali-
zação do IVA. O IVA exige a re-
distribuição da arrecadação en-
tre entes federativos, o que pode
gerar disputas políticas.

3. Dimensão e desigualdades
regionais: regiões mais desenvol-
vidas (Sudeste e Sul) geram mais
consumo e, portanto, mais arre-
cadação. Estados menos desen-
volvidos (Norte e Nordeste) temem
perder receitas com a mudança na
base tributária.

4. Transição complexa: imple-
mentar o IVA requer substituir ou
integrar vários impostos existentes,
o que pode gerar incertezas para
empresas e governos. A adaptação
tecnológica necessária para empre-
sas e entes arrecadadores é desafi-
adora, especialmente para micro e
pequenas empresas.

5. Carga tributária elevada: o
Brasil já possui uma das mais al-
tas cargas tributárias do mundo,
e um IVA mal calibrado pode au-
mentar os custos para consumi-
dores e empresas, prejudicando o
crescimento econômico.

Portanto, ao final dessa refle-
xão concluímos que, está claro que
a implementação do IVA em nosso
país, depende de reformas estrutu-
rais amplas, muito bem coordena-
das e profundamente debatidas
com a sociedade. Os desafios políti-
cos, econômicos e técnicos são enor-
mes. E, para a tristeza dos brasilei-
ros, a partir 2033, teremos o maior
imposto sobre valor agregado ou
adicionado do mundo. É questão de
lógica. O tempo confirmará.

———
Eduardo Berbigier, advo-
gado tributarista, especi-
alista em Agronegócio,
membro dos Comitês Ju-
ridico e Tributário da
Sociedade Rural Brasi-
leira e CEO do Berbigier
Sociedade de Advogados
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lação ao mesmo perío-
do do ano anterior. Essa
evolução não apenas re-
força o potencial econô-
mico do turismo inter-
nacional, mas também
traz excelentes perspec-
tivas para 2025.

Olhando para o fu-
turo, iniciamos este ano
com grande entusias-

mo. O setor segue em plena expan-
são, e um dos principais motores
dessa movimentação é o Carna-
val, a maior festa popular do Bra-
sil e um dos feriados que mais im-
pulsionam a economia. Em 2025,
o Carnaval será celebrado em mar-
ço, o que gera impactos positivos
para bares, restaurantes, hotéis,

Alexandre Sampaio

O ano de 2024 foi
um marco histórico
para o turismo interna-
cional no Brasil. Alcan-
çamos a impressionan-
te marca de 6.657.377
turistas estrangeiros, o
que representa um cres-
cimento de 12,6% em
relação a 2023. Estes números, di-
vulgados pelo Ministério do Turis-
mo, Embratur e Polícia Federal, re-
fletem a força do setor e reafirmam
o Brasil como um destino cada vez
mais atrativo no cenário global. So-
mente em dezembro do mesmo ano,
690.236 estrangeiros visitaram o
país, um aumento de 11,1% em re-

O Brasil em evidência no turismo mundial

pousadas e companhias aéreas. O
deslocamento da festa para uma
data mais tardia prolonga o flu-
xo de visitantes, proporcionando
um impulso adicional ao setor e
favorecendo o comércio local em
diversas regiões do país. Além
disso, os ensaios e blocos de pré-
Carnaval já movimentam os ne-
gócios antes mesmo de a folia co-
meçar oficialmente.

O setor de alimentação fora
do lar, que acompanha de perto
as tendências do turismo e do con-
sumo, tem uma grande oportuni-
dade com esse calendário. A ex-
tensão do período carnavalesco
possibilita um planejamento mais

abrangente para bares e restau-
rantes, permitindo que aproveitem
esse fluxo estendido de turistas e,
consequentemente, aumentem seu
faturamento. Os ensaios e even-
tos de pré-Carnaval atraem milha-
res de pessoas, não apenas para
festejar, mas também para gerar
empregos diretos e indiretos.

Com um cenário tão promis-
sor, as perspectivas para 2025 são
extremamente positivas. O cres-
cimento do turismo, aliado a um
setor cada vez mais estruturado
e preparado para receber visitan-
tes, fortalece toda a cadeia pro-
dutiva. A FBHA segue atenta às
oportunidades e desafios do se-
tor, apoiando os empresários e in-
centivando políticas que estimu-
lem ainda mais esse avanço. Es-
tamos confiantes de que 2025
será mais um ano de conquistas
para o turismo brasileiro, conso-
lidando ainda mais o nosso país
como um dos principais destinos
turísticos do mundo.

———
Alexandre Sampaio, Pre-
sidente da Federação Bra-
sileira de Hospedagem e
Alimentação (FBHA)
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Esio Antonio Pezzato

A luminosidade é maior quando o brilho
Do sol esmaga o chão, as árvores, o rio,

E o céu cintila à luz no esplendor luzidio;
- Piracicaba - vibra em seu sonho amarilho!

E tudo vibra e freme em fulgor de rastilho
E a luz explode o céu, dessa luz me inebrio.

Tudo fustiga, há um sol deslumbrante e bravio,
E dessa intensa luz, ilumina o amplo trilho...

E nessa magnitude o espetáculo é imenso!
E a cidade fulgura em tantas cores, tantas,

Que até parece haver no céu, sobre suspenso,

Um turíbulo enorme a incensar a cidade,
E a essência de um perfume enovelado em mantas,

Esparge o cheiro bom de ternura e amizade!

Ternura e amizade
Piracicaba sedia 2º Encontro de Colecionismo

Adolpho Queiroz

O Clube Filatélico
de Piracicaba será m
dos organizadores e
participante do 2º En-
contro de colecionismo
que será realizado nes-
te final de semana em
nossa cidade. Para o
presidente do Clube Fi-
latélico de Piracicaba, Paulo Ara-
ripe, "será mais uma oportunida-
de para divulgarmos as ativida-
des do nosso clube, reunirmos os
amigos colecionadores da cidade
e região e mostrarmos o enorme
interesse que existe para esse tipo
de atividade em Piracicaba. Já
chegamos a ter pelo menos 180
colecionadores de selos, moedas e
outros itens por aqui. E esperamos
revê-los nessa ocasião".

O 2º Encontro de Colecionis-
mo de Piracicaba e região abre
suas portas gratuitamente para ex-
posição, avaliação, compra e ven-
da de itens colecionáveis. O even-
to será realizado a partir de ama-
nhã (14), e nos dias 15 e 16 de fe-
vereiro, no salão do Antonio's Pa-
lace Hotel, com a participação de
26 expositores com diversos itens
colecionáveis como selos, cédulas,
moedas, figurinhas, tampinhas,
miniaturas, medalhas, chaveiros,
carrinhos, relógios de bolso, cane-
tas, além de acessórios para guar-
dar coleções, catálogos e outros
itens relacionados.

Sucesso em 2024, a segunda
edição do Encontro de Colecionis-
mo tem o apoio cultural da Socie-
dade Numismática Brasileira
(SNB) e do Clube Filatélico e Nu-
mismático de Piracicaba (CFNP).
A organização é dos colecionado-
res Mauro Vasconcellos (MMGG
Numismática) e João Ricardo Pupo
(JRP Colecionismo).

Qual a expectativa dos
organizadores para o Se-
gundo encontro na cidade
de Piracicaba?

São as melhores, pois fomos
muito bem recebidos na primeira
edição, com bom público e bastan-
te divulgação. Nesta segunda edi-
ção, contamos com o apoio de cole-
cionadores da cidade e da região,
além de entidades parceiras como
o Clube Filatélico e Numismático
de Piracicaba e da Sociedade Nu-
mismática Brasileira. Piracicaba é

um município com ca-
racterísticas de polo re-
gional e possui muita
gente que gosta de cole-
cionar, então, acredita-
mos que a realização do
Encontro torna-se um
atrativo cultural e de
lazer para todos.

Qual a origem
dos Encontros que organizam?

Tudo começou com um sonho
pessoal, de proporcionar às milha-
res de pessoas que gostam de cole-
cionar peças diversas a oportuni-
dade de participar de encontros em
suas cidades ou vizinhas. Mauro é
colecionador de moedas, mora em
Iperó - uma cidade do interior pau-
lista e sentia falta desse tipo de en-
contro nas cidades. Procurou e per-
cebeu que a grande maioria desses
encontros ocorria em capitais dos
estados. E que muitas pessoas não
participavam ou não sabiam da
existência deles. Assim, com a in-
tenção de atrair o público e permi-
tir que os moradores do interior
tivesse acesso aos encontros, o
Mauro teve a percepção de reali-
zar encontros em cidades meno-
res, de nível regional. E realizou o
primeiro em sua cidade natal.
Pupo, que reside em Itu e é perto
de Iperó, ficou sabendo e foi visi-
tar. Durante a conversa entre os
dois colecionadores, surgiu a opor-
tunidade de promover o encontro
em Itu. E não paramos mais.

Em quais cidades já fo-
ram realizados?

Nossos encontros estão den-
tro de um raio aproximado de 200
km de distância entre as cidades
sedes. Já foram realizados encon-
tros em Iperó, Itu (três), Sorocaba
(três), Itapetininga (dois), Botuca-
tu e Piracicaba. E temos propostas
para outras cidades. Aproveitamos
para agradecer o apoio cultural da
SNB aos nossos eventos, por meio
do seu presidente Gilberto Tenor e
toda diretoria, que hoje fazem parte
do calendário anual de encontros
da entidade. E esperamos conti-
nuar sendo aptos a receber o apoio
da nova diretoria que assume nes-
te mês de fevereiro.

Como estão vendo a reor-
ganização do Clube Filatélico
e Numismático de Piracicaba?

Sinceramente, quando viemos

para Piracicaba ano passado não
tínhamos conhecimento da existên-
cia ativa do Clube. Um lapso que,
felizmente, serviu para fortalecer a
nossa relação, pois fomos alerta-
dos pelos colecionadores e conver-
samos com o presidente, nos des-
culpando pela indelicadeza e mos-
trando a nossa abertura. Sabemos
da importância desse tipo de clube
na manutenção do ideal do coleci-
onismo, sempre estreitando a rela-
ção entre os colecionadores e tam-
bém com a comunidade. Conhece-
mos o Paulo Araripe, uma pessoa
simpática e que se mostrou extre-
mamente ativa na colaboração com
esse tipo de evento. A reativação
do Clube, que imaginamos não ser
uma tarefa fácil, é louvável e certa-
mente traz muitos benefícios capa-
zes de integrar o conhecimento e à
praticidade do colecionismo. Tra-
zer a público os benefícios da arte
de se colecionar, fomentando a pre-
servação, a história, os conheci-
mentos teóricos, senso de organi-
zação. Cremos que o Clube Filaté-
lico e Numismático de Piracicaba
é um patrimônio que o município
deve auxiliar a se manter e trazer
novos interessados, como a disse-
minação da arte do colecionismo
entre jovens e adolescentes. Só as-
sim conseguiremos, mesmo que a
longo prazo, conquistar resultados
positivos nesse quesito.

Até que data os interes-
sados devem manifestar in-
teresse em alugar mesas
para o evento?

O evento de Piracicaba é um
sucesso. Estamos com todas as
mesas reservadas desde dezembro.
Infelizmente, para esta edição, não

Corrupção escancara
o retrato de um Brasil

refém de si mesmo
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emendas parlamenta-
res. A Controladoria-
Geral da União lançou
um novo Plano de In-
tegridade e Combate à
Corrupção. Pequenos
passos, é verdade.
Mas, em um país onde
a corrupção é endêmi-
ca, qualquer passo na
direção contrária já é

um suspiro de esperança.

Ainda assim, o Brasil precisa
abrir os olhos. Estamos num beco
cada vez mais estreito, e a corrup-
ção não é só um problema moral, é
uma questão de sobrevivência. En-
quanto outros países investem em
educação, ciência e tecnologia, por
aqui, dinheiro que deveria ir para
hospitais, escolas e infraestrutura
escorre pelo ralo da improbidade.

A corrupção não pode ser
combatida apenas por leis e insti-
tuições. Precisa ser enfrentada por
cada um de nós. Pela indignação
coletiva, pelo voto consciente, pelo
compromisso com a ética em to-
das as esferas. Porque, se não fi-
zermos isso, corremos o risco de,
num futuro próximo, olharmos
para trás e percebermos que o Bra-
sil, aquele que sonhamos e quere-
mos para nossos filhos, ficou pelo
caminho, e cuidado com os lobos
que se vestem de cordeiros.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo,
pós graduado em Ges-
tão Escolar, Ciências
Políticas, Mediação e
Conciliação e MBA em
Gestão Pública

Gregório José

Corrupção. Pala-
vra curta, mas com um
eco ensurdecedor. Ela
ressoa nas entranhas
da história do Brasil,
como um fantasma
que se recusa a ser
exorcizado. E os núme-
ros falam por si: em
2024, ocupamos a 107ª posição
no Índice de Percepção da Cor-
rupção da Transparência Inter-
nacional, nossa pior classificação
desde que esse levantamento co-
meçou. Estamos lado a lado com
Malauí, Nepal e Níger. Deixamos
para trás Bulgária, Grécia e Ro-
mênia. E a pergunta que não cala:
como foi que chegamos aqui?

O Brasil tem uma história de
escândalos de corrupção que mais
parece roteiro de novela. Mas, di-
ferente da ficção, onde no fim os
vilões geralmente são punidos, por
aqui a realidade tem outro desfe-
cho. O crime organizado, que an-
tes operava nas sombras, agora
anda de braços dados com o Esta-
do, frequentando os corredores do
poder sem qualquer constrangi-
mento. O silêncio do governo fede-
ral sobre o combate à corrupção, a
falta de transparência na gestão do
orçamento, a interferência política
na Petrobras, e a aprovação da cha-
mada "PEC da Anistia" são apenas
alguns sintomas de uma doença
que está longe de ser curada.

A corrupção no Brasil não é
privilégio de um partido ou de
um grupo político. Ela é institu-
cionalizada. Sobrevive a gover-
nos, a trocas de gestão, a dis-
cursos inflamados contra ela
mesma. A velha prática do "rou-
ba, mas faz" ainda encontra eco
em setores da sociedade, uma
espécie de resignação típica de
quem já perdeu as esperanças.

Mas nem tudo está perdido.
Houve avanços. O Supremo Tri-
bunal Federal adotou medidas
para dar mais transparência a

Diretores e colecionadores do Clube Filatélico de
Piracicaba, sob o comando do engenheiro Paulo Araripe

tem mais vagas para expositores.
Por isso, estamos estudando a pos-
sibilidade de ampliar o espaço para
a terceira edição. Normalmente fa-
zemos uma edição por ano, mas
quando a cidade tem bastante pro-
cura, ampliamos. Foi o caso de So-
rocaba, que atualmente fazemos
duas edições por ano.

Gostaríamos de ressaltar que
os expositores também compram
produtos. Ou seja, às vezes a pes-
soa tem algo em sua gaveta, guar-
dado e não quer colecionar. Esse
material pode ser levado até o en-
contro e oferecido para os expo-
sitores, que podem ser interessar
por eles. Dessa forma, a pessoa
sai com um valor e recoloca suas
peças à disposição de quem gos-
ta.  E tem aqueles que preferem
apenas uma orientação sobre
como acondicionar melhor sua
coleção. Estamos todos prontos
para um evento participativo, co-
laborativo e de muita amizade.
Lembrando que não se paga nada
para conhecer o evento. Traga sua
família e passe um dia diferente!

SERVIÇO
2º Encontro de Colecionis-
mo de Piracicaba. Dias 14,
15 e 16 de fevereiro de 2025.
Sexta e sábado das 9h às
18h / domingo das 9h às
16h. Local: Antonio's Palace
Hotel (av. independência,
2805). Entrada gratuita. Ex-
posição, avalição, compra e
venda de itens colecionáveis

———
Adolpho Queiroz, pro-
fessor universitário, es-
critor, jornalista, doutor
em Comunicação
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perguntas essenciais
que nos remetem ao
estudo do ser das coi-
sas e da realidade, a
fim de alcançar o ver-
dadeiro conhecimento
e a real sabedoria.

O que nos distin-
gue dos animais e dos
demais seres vivos?
Qual é a essência do ser

humano? Para identificar o DNA
da condição humana, precisamos
reconhecer duas lógicas que dire-
cionam nossas ações.

Elas não são excludentes entre
si, mas podem ser complementares
ou opostas. Por um lado, a lógica do
interesse próprio é a que fundamen-
ta a visão de Thomas Hobbes: o
homem é o lobo do homem.

Dentro dessa perspectiva, fo-
ram estabelecidas muitas premis-
sas para a atuação individual,
como a que determina a ativida-
de econômica, dando origem à
teoria da firma/agência e à teoria
dos jogos, que fala sobre a maxi-
mização de retornos.

Por outro lado, há a lógica do
dom, que não pode faltar na pers-
pectiva da ação humana sob pena
de reduzir nossas escolhas à lógica
egoísta de pensar apenas em si

Cesar Bullara

A felicidade foi
sempre um dos gran-
des temas da filosofia
clássica grega. Há uma
melhor vida a ser vivi-
da ou depende do gos-
to de cada um escolher
qual é o tipo de vida
que quer viver? Existe
ou não uma ética por trás da feli-
cidade? Tais perguntas definem
o cerne de questões fundamen-
tais para a existência humana ao
longo dos tempos.

Para respondê-las, torna-se
necessário entender o dinamismo
da ação humana. Todos nós pos-
suímos um anseio vital por respos-
tas definitivas. Nisso consistem
nossos momentos de trepidação
interior, de acordo com o que Ki-
erkegaard descreve em suas obras.

É preciso ultrapassar os li-
mites da psicologia para alicer-
çar nossa discussão numa di-
mensão do saber que, por ser mais
ampla e profunda, nos dá as res-
postas de que precisamos: esse é
o conhecimento filosófico.

O estudo da filosofia, tanto
no campo da antropologia como
no campo da ética, se depara com

A verdadeira fonte da felicidade

mesmo. Doar-se significa realizar
uma ação em benefício do outro,
revela maturidade e nobreza de
caráter, dimensões da personalida-
de que potencializam nossa capaci-
dade de realização.

A pessoa egoísta é focada no
próprio bem-estar. Está sempre se
apalpando e checando se está ou
não satisfeita, se tal coisa lhe agra-
da ou desagrada. A solidão interi-
or é seu sofrimento característico.

O egoísta quer as coisas do seu
jeito, buscando o próprio prazer
acima de tudo e de todos. Busca a
si mesmo numa relação hipertrofi-
ada com o próprio eu. Esse modo
de ser gera sofrimentos subjetivos,
conscientes e inconscientes.

Como sofrimento inconscien-

te crônico, o não saber ser feliz.
Não sabe o que é a felicidade, pois
a busca nos lugares errados.
Como sofrimento consciente es-
sencial, relações interpessoais pa-
rasitárias, causando prejuízos a
si mesmo e aos demais.

O egoísta se interessa, acima
de tudo, por si mesmo. Ama-se a
si mesmo, e se vê como centro do
mundo. Fecha as portas para o
amor - que é, em sua essência,
abrir-se, viver para e pelo outro.
Tem o coração cheio de si mesmo
e das suas necessidades.

O egoísta não tem amigos; tem
companheiros de prazeres comuns.
Não entende o básico de qualquer
relação: abertura ao próximo. Cur-
vando-se sobre si mesmo, é inca-
paz de ver o real horizonte da vida.
Não percebe sua miséria moral.

O ser humano se realiza na
abertura, e não no fechamento.
Aprendamos a desprender-nos do
próprio eu: essa é a verdadeira
fonte da felicidade!

———
Cesar Bullara, Diretor
do Departamento de
Gestão de Pessoas no ISE
Business School, filóso-
fo e autor de Fator Hu-
mano (DVS Editora)



A4
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 13 de fevereiro de 2025

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

em Piracicaba e as consequênci-
as do desmatamento, da polui-
ção e do descarte irregular de lixo
no dia a dia da população. Para
debater o assunto, recebi Igor
Serra, tecnólogo em Gestão Am-
biental e pós-graduado em Ge-
renciamento de Recursos Hídri-
cos, que também é cofundador
da Casa do Hip Hop e tem mais
de 23 anos de experiência na área.

A escolha pelo formato de
podcast não foi por acaso. Dife-
rente dos meios tradicionais,
essa modalidade permite uma
conversa mais fluida e natural,
em um ambiente onde as ideias
podem ser desenvolvidas sem
interrupções e sem pressa. A in-
formalidade do formato facilita
a conexão com o público, que
busca conteúdo relevante de
maneira acessível e envolvente.

Com um conceito bem es-
truturado e uma proposta ali-
nhada com as demandas da so-
ciedade, "De Frente com Paulo
Soares" tem tudo para se con-
solidar como um espaço essen-
cial para discussões de grande
relevância. A quem se interessa
por temas diversos e quer acom-
panhar de perto esses debates,
basta acessar o canal no You-
Tube @FalaPauloSoares e se
conectar a esse novo espaço de
reflexão e troca de ideias.

Nos últimos anos, os pod-
casts se consolidaram como um
dos formatos de comunicação
mais dinâmicos e acessíveis ao
público. Seja pela sua informali-
dade, seja pela possibilidade de
discutir temas diversos sem as
amarras dos formatos tradicio-
nais da mídia, esse modelo tem
conquistado audiências cada vez
maiores. Em Piracicaba, essa
tendência ganha mais um repre-
sentante de peso com o lança-
mento do podcast "De Frente
com Paulo Soares".

Idealizado e apresentado
por mim, junto com uma rede
de apoio técnico, o programa
surge com uma proposta clara:
dar voz a diferentes perspecti-
vas, estimular debates relevan-
tes e ampliar o acesso à infor-
mação de interesse público. Pro-
duzido nos estúdios da TV Me-
tropolitana de Piracicaba, o
podcast tem o YouTube como
principal plataforma de veicu-
lação, utilizando-se dessa rede
por sua natureza democrática,
acessível e de amplo alcance.

A essência do programa
está na diversidade. O objetivo
é levar temas plurais com pes-
soas plurais. Essa abordagem
amplia o alcance da discussão
e reforça a importância do diá-
logo em tempos de polarização
e desinformação.

Dentre os temas já aborda-
dos, um dos episódios de desta-
que foi "O futuro do planeta está
em jogo", que tratou sobre o im-
pacto das mudanças climáticas

De FDe FDe FDe FDe Frentrentrentrentrente come come come come com
Paulo Soares:Paulo Soares:Paulo Soares:Paulo Soares:Paulo Soares:
um novo espaçoum novo espaçoum novo espaçoum novo espaçoum novo espaço

ao diálogoao diálogoao diálogoao diálogoao diálogo

A essência doA essência doA essência doA essência doA essência do
programa estáprograma estáprograma estáprograma estáprograma está
na diversidadena diversidadena diversidadena diversidadena diversidade

Caridade: a ideologia divina do espírito de justiça
Eis por que aEis por que aEis por que aEis por que aEis por que a
Legião da BoaLegião da BoaLegião da BoaLegião da BoaLegião da Boa
VVVVVontade nãoontade nãoontade nãoontade nãoontade não
cuida somentecuida somentecuida somentecuida somentecuida somente
do corpo,do corpo,do corpo,do corpo,do corpo,
mas tambémmas tambémmas tambémmas tambémmas também
do Espíritodo Espíritodo Espíritodo Espíritodo Espírito

Paiva Netto

Meditando sobre o
imenso valor da Cari-
dade, ressalto que não
basta dar o pão materi-
al, que, depois, pelo
corpo é lançado fora...
Necessário se faz tam-
bém atender às carên-
cias do Espírito, de ma-
neira que ele, ou ela, mesmo quan-
do reencarnado(a), descubra as
extraordinárias qualidades que
traz dentro de si próprio, ou de si
própria, como Templo do Deus
Vivo que é. Assim, aprenderá a
empregá-las com pleno conheci-
mento das Leis Divinas. E saberá
livrar-se dos enganos, cuja origem
- para os que têm "olhos de ver e
ouvidos de ouvir" - se encontra no
campo espiritual. Espírito enfermo,
matéria enferma. Mente perturba-
da, corpo afetado. A solução é psi-
cossomática. Pensamento é força
realmente. Escreveu Adelaide Cou-
tinho (1905-1975 aprox.), pela psi-
cografia do médium Francisco
Cândido Xavier (1910-2002):

"Se não lapidarmos o coração,
sobrevém para nós a tormenta. São
os votos malcumpridos, as pro-
messas olvidadas, as tarefas ao
abandono, os compromissos rele-
gados ao esquecimento e a ânsia
doentia de colher sem plantar e
auferir lucros sem esforços, na
grande jornada [da matéria] em
que juntos de nossos amigos e ad-
versários, tanto poderíamos reali-
zar em nosso próprio proveito!"

E Emmanuel (Espírito) nos
traz este alertamento: "O desâni-
mo absorve-te o coração? Lembra-
te de que o tédio é um insulto à
fraternidade humana, porque a
dor e a necessidade, a tristeza e a
doença, a pobreza e a morte não se
acham longe de ti".

Eis por que a Legião da Boa
Vontade não cuida somente do
corpo, mas também do Espírito. De
outra forma, há sempre o perigo
de se promover a vagabundagem,
coisa que absolutamente não faze-
mos. Como dizia o abade, poeta e
tradutor francês Jacques Delille
(1738-1813), "a Caridade que se faz
por meio de esmola é uma forma
de conservar a miséria".

Que ninguém, todavia, se fur-
te ao dever de ajudar. Amanhã
poderá situar-se entre os suplican-
tes, necessitado urgente da esmo-
la do que passa...

"Hodie mihi, cras tibi. (Hoje,
eu; amanhã, você.)

Alimente-se, pois, o corpo
combalido, mas que se lhe salve a

Alma com o Evangelho
e o Apocalipse de Jesus,
em Espírito e Verdade,
à luz do Seu Novo Man-
damento. Dessa forma
é que o ser humano -
conhecendo e vivendo
as Leis de Deus, livre de
sectarismos e fanatis-
mos que tanto têm pre-
judicado as religiões no

mundo - descobrirá que pode li-
bertar-se da miséria, justamente
por ser o Templo do Deus Vivo,
como anotou o Apóstolo Paulo.
Descoberta a riqueza interior, a
exterior, mais dia, menos dia, sur-
girá. Analisando o trabalho de
grandes pensadores, escreveu
Henry Thomas (1886-1970) a res-
peito do filósofo e físico judeu-
árabe Maimônides (1135-1204),
conhecido como o Aristóteles da
Idade Média:

"[Maimônides] é especialmen-
te famoso pelos seus Oito Degraus
de Ouro da Caridade. Neste en-
saio, expõe que há uma diferença
entre dar e dar. Podeis dar com a
mão, o pensamento e o coração. O
primeiro e mais baixo degrau na
escala da Caridade é dar com re-
lutância. O segundo é dar insufi-
cientemente. O terceiro é dar so-
mente quando se é solicitado. E
assim por diante, até chegarmos
ao oitavo degrau. Este é impedir a
pobreza para evitar a necessidade
da Caridade. Este, conclui ele, é o
mais alto degrau e o cume da es-
cada de ouro da Caridade".

Entretanto, não se deve res-
tringir a Caridade ao louvável ser-
viço da assistência material. Cari-
dade é muito mais. Dirige-se ao
Espírito do ser humano. Ainda
que os governos do mundo resol-
vessem toda a problemática social
de seus povos, a Caridade seria
necessária. Ela é, como prega a
Religião de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo, Amor. E "Deus é
Amor" (Primeira Epístola de João,
4:16). Ninguém vive sem Ele, nem
mesmo os Irmãos ateus...

CARIDADE - DOM SU-
PREMO - Caridade é um dom
supremo no qual o Espírito se vai
integrando, até que alcance a
compreensão do Apóstolo Paulo
na sua famosa página, constan-
te da Primeira Epístola aos Co-
ríntios, 13:1 a 13, e cuja versão
foi transcrita na Antologia da
Boa Vontade (1955):

A Caridade
Eu podia falar todas as línguas

Dos homens e dos anjos.
Logo que não tivesse Caridade,

Já não passava de um metal
que tine,

De um sino vão que soa!
 Podia ter o dom da profecia,

Saber o mais possível,
Ter Fé capaz de transportar

montanhas.
Logo que eu não tivesse Caridade,

Já não valia nada!

Eu podia gastar toda a fortuna
A bem dos miseráveis,

Deixar que me arrojassem vivo
às chamas.

Logo que eu não tivesse Caridade,
De nada me servia!

A Caridade é dócil, é benévola;
Nunca foi invejosa;

Nunca procede temerariamente;
Nunca se ensoberbece.

Não é ambiciosa;
Não trabalha em seu

proveito próprio;
Não se irrita;

Nunca suspeita mal!
Nunca folgou de ver uma injustiça;

Folga com a Verdade!

Tolera tudo! Tudo crê e espera!
Em suma, tudo sofre!

A Caridade jamais acaba;
Mas, havendo profecias,

desaparecerão;
Havendo línguas, cessarão;
Havendo ciência, passará;

Porque em parte conhecemos,
E em parte profetizamos.

Quando, porém,
Vier o que é perfeito,

Então, o que é em parte
será aniquilado.

Quando eu era menino,
Falava como menino,
Sentia como menino,

Pensava como menino;
Quando cheguei a ser homem,

Desisti das cousas
próprias de menino.

Porque agora vemos como em espelho,
Obscuramente,

Então, veremos face a face;
Agora, conheço em parte,

Então, conhecerei como também
sou conhecido.

 Agora, pois, permanecem a Fé,
A Esperança e a Caridade.

Destas três, porém, a maior é a
Caridade.

*****

CARIDADE É AMOR - Al-
guns tradutores da Bíblia prefe-
rem a palavra Amor em vez de
Caridade. Ora, Caridade é sinôni-
mo de Amor...

Então, como poderia Paulo
ser a favor da Fé, mas contra a
Caridade? Àqueles que, geralmen-
te bem-nutridos, exaltam a Fé e
menosprezam as Boas Obras, esta
fraterna advertência: barrigas va-
zias nem sempre estão dispostas a
ouvir. Mormente agora, neste fi-
nal de ciclo apocalíptico, quando a
incorruptível Justiça de Deus
dará, como revelou Jesus, em Sua
Boa Nova, consoante Mateus,
16:27, "a cada um de acordo com
as suas próprias obras", e não se-
gundo a Fé somente.

CARIDADE MATERIAL E
CARIDADE ESPIRITUAL -
Diante do texto do Apóstolo dos
Gentios, abre-se nossa compreen-
são para entender este ensinamen-
to da Proclamação da Boa Vonta-
de de Deus, de autoria do funda-
dor da Legião da Boa Vontade,
Alziro Zarur (1914-1979): "A Cari-
dade Material é sempre louvável,
e só depende da Boa Vontade dos
que podem ajudar. Mas a Carida-
de Espiritual é mais importante.
Disse o Apóstolo Paulo: 'Eu pode-
ria dar uma fortuna aos pobres e
não fazer Caridade'. A Caridade
Material só é completa quando
acompanhada de Caridade Espi-
ritual: é preciso esclarecer os que
sofrem, para que saibam por que
sofrem. O contrário é estimular a
mendicância e a ociosidade dos
ignorantes espirituais".

Grande também o ensina-
mento destas palavras da sabedo-
ria milenar: "Melhor que dar o
peixe é ensinar o homem a pescar".

Mas isso não significa que, a
pretexto de ensinar, deixe-se cri-
minosamente o necessitado sem
qualquer amparo. É dever cristão
e humanitário socorrer o carente.
Em meu artigo "Portugal é uma
Paixão", que publiquei em 1993,
afirmo que ser cristão não é carre-
gar um rótulo, muitas vezes here-
ditário, todavia um estado natu-
ral de civilidade, uma forma quin-
tessenciada de bem-querer.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

DrDrDrDrDr. Iv. Iv. Iv. Iv. Ives Gandra,es Gandra,es Gandra,es Gandra,es Gandra,
um dosum dosum dosum dosum dos
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da carreirada carreirada carreirada carreirada carreira

de Sul, além de catedrá-
tico da Universidade do
Minho (Portugal).

É também presi-
dente do Conselho Su-
perior de Direito da Fe-
comércio-SP e funda-
dor e presidente hono-
rário do Centro de Ex-
tensão Universitária
do Instituto Internaci-

onal de Ciências Sociais.
Sua contribuição como jurista

é igualmente fantástica. Escreveu
mais de 90 livros, é coautor de ou-
tras 350 obras e assina cerca de
3.000 estudos sobre direito, eco-
nomia, filosofia, história, sociolo-
gia e literatura publicados em 21
países da Europa, América do Nor-
te, América do Sul e Ásia.

Tenho a honra e a felicidade
de desfrutar de uma amizade de
mais de 30 anos com Dr. Ives
Gandra, um dos brasileiros mais
completos que já conheci. Seu le-
gado extrapola as fronteiras do
direito tributário, ao qual dedi-
cou a maior parte da carreira. É
acima de tudo, um defensor da
segurança jurídica, um cidadão
que prega e pratica o respeito ab-
soluto à Constituição e a todo o
arcabouço jurídico do país, que
conhece como poucos.

Sua história de vida atravessa
as fronteiras do Direito, pois se tra-
ta de um democrata convicto, ho-
mem de fé e religiosidade. Mestre
educado e paciente, pessoa encan-
tadora em qualquer lugar ou oca-

Samuel Hanan

Há brasileiros que
merecem e precisam
ser reverenciados em
razão de tudo o que re-
presentam para o país,
cada qual em sua área
de atuação. Ives Gan-
dra da Silva Martins,
sem dúvida alguma, é
uma dessas personalidades.

A alegria de vê-lo comemoran-
do 90 anos no dia 12 de fevereiro,
cheio de vitalidade e ainda com
muito apetite e incrível disposição
para a produção intelectual, só não
é maior que o seu vasto currículo
profissional, responsável por fazer
dele uma das maiores personalida-
des do universo jurídico nacional.

Há muito o que se falar da
carreira de Ives Gandra. Advoga-
do formado pela Universidade de
São Paulo, com especialização em
Direito Tributário e Ciência das Fi-
nanças, é doutor pela Universida-
de Presbiteriana Mackenzie, da
qual é professor emérito, título
também conferido a ele pelas Es-
colas de Comando e do Estado-
Maior do Exército e da Magistra-
tura do Tribunal Regional Fede-
ral da 1ª Região Superior. Entre
seus quase 40 títulos acadêmicos
destacam-se, ainda, o de profes-
sor honorário de universidades da
Argentina, do Peru e da Romênia,
de doutor honoris causa das uni-
versidades de Craiova (Romênia),
da PUC-Paraná e PUC-Rio Gran-

Ives Gandra, um brasileiro notável

sião, orgulha a família e a advoca-
cia brasileira, pois maneja o Direi-
to com conhecimento profundo,
coragem absoluta e inesgotável en-
tusiasmo em busca da justiça.

Considero-me privilegiado por
ter tido a oportunidade de convi-
ver por décadas com grandes no-
mes como Roberto Campos, Mário
Henrique Simonsen, Eliezer Batis-
ta e Bernardo Cabral e, nessas últi-
mas três décadas, com o Dr. Ives
Gandra, um farol em períodos de
tempestade, um exemplo de retidão
de caráter, comportamento ético e
moral irreparável. Dr. Ives segura-
mente se constituiu em uma refe-
rência e um espelho de vida.

Fui, sou e sempre serei um
eterno apaixonado por Manaus,
minha terra natal, pelo estado do
Amazonas, pela Amazônia e pelo
Brasil e seguramente ele foi uma
referência e um espelho de vida
e Dr. Ives tem caminhado ao meu
lado nesse amor e na minha luta

permanente pela preservação da
floresta e por melhores condições
de vida dos amazônidas. Juntos,
desde o século passado publica-
mos artigos escrito a quatro
mãos mostrando como esse enor-
me tesouro natural, patrimônio
nacional, vem sendo negligenci-
ado pelos governantes.

Nessa jornada, o amigo Ives
jamais me deixou perder a fé
nem a esperança. Compartilhou
reflexões, arejou minha mente,
ensinou e deu inúmeras de-
monstrações de afeto fraternal,
respeito e discernimento.

Feliz é o Brasil por ter um ci-
dadão como Ives Gandra, homem
merecedor de todas as honrarias,
homenagens e nossos votos de uma
vida longa e cheia de saúde para
que continue a irradiar conheci-
mento e a inspirar aqueles dispos-
tos a buscar justiça nesse país tão
injusto e desigual. Afinal, Dr. Ives
é a personificação de que a palavra
convence; o exemplo arrasta.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macro-
economia, administra-
ção de empresas e finan-
ças, empresário, e foi
vice-governador do Ama-
zonas (1999-2002). Au-
tor dos livros "Brasil, um
país à deriva" e "Cami-
nhos para um país sem
rumo". Site: https://
samuelhanan.com.br

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 13 de fevereiro de 2025 A5

‘O Q‘O Q‘O Q‘O Q‘O QUEUEUEUEUE E E E E ELASLASLASLASLAS Q Q Q Q QUISEREMUISEREMUISEREMUISEREMUISEREM’’’’’

Exposição recebe obras de 16 países
Com 200 trabalhos inscritos de 80 artistas, a mostra evidencia a força da mulher no humor; selecionadas serão conhecidas em 18/02

A exposição Batom, Lápis & O
Que Elas Quiserem, realizada pa-
ralelamente ao Salão Internacional
de Humor de Piracicaba em home-
nagem ao Dia Internacional da
Mulher, reúne, em 2025, um total
de 200 trabalhos produzidos por
80 artistas de 16 países. A mostra
será aberta ao público no dia 8/03,
no Armazém 14 do Parque do En-
genho Central, em Piracicaba (SP),
e segue até 6/04. As obras selecio-
nadas para a exposição serão anun-
ciadas no próximo dia 18/02.

O Salão recebeu inscrições de
trabalhos de artistas do Brasil, Be-
larus, Bulgária, China, Colômbia,
Egito, Estônia, Irã, Israel, Itália,
Macedônia, Polônia, Rússia, Uru-
guai e Uzbequistão, ampliando a
diversidade cultural representada
na edição deste ano. Os trabalhos
incluem cartuns, caricaturas, ti-
ras, charges e esculturas, abor-
dando temas como empoderamen-

to feminino, desafios sociais e li-
berdade de expressão.

“A cultura é uma ferramenta
essencial para promover a inclusão
e dar voz a diferentes perspectivas.
O Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, ao longo dos anos,
tem sido um espaço de vanguarda
na valorização da diversidade e in-
centiva novos talentos a se expres-
sarem por meio do humor gráfico”,
comemorou Carlos Beltrame, secre-
tário de Cultura de Piracicaba.

Junior Kadeshi, diretor do
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, ressalta a importância
da iniciativa. “Criamos essa mos-
tra para dar visibilidade às mulhe-
res no humor gráfico e incentivá-
las a participarem de concursos
internacionais. Agora, 14 anos de-
pois, temos uma das principais ex-
posições do mundo nessa área,
consolidando o protagonismo das
mulheres no humor gráfico”.

O Salão Internacional de
Humor de Piracicaba foi pionei-
ro ao criar uma mostra dedica-
da exclusivamente às mulheres
no humor gráfico, rompendo
com a predominância masculi-
na no setor e oferecendo um es-
paço para que novas artistas
pudessem se destacar. Podem
participar mulheres cisgêneros,
transgêneros e todas que se con-
sideram mulheres em toda sua
diversidade. Esse pioneirismo foi
fundamental para ampliar a di-
versidade no cenário do humor
gráfico, incentivando a partici-
pação feminina tanto no Brasil
quanto no exterior.

A exposição Batom, Lápis & O
Que Elas Quiserem integra o calen-
dário oficial do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba e tem
se firmado como um espaço essen-
cial para ampliar a participação fe-
minina na arte do humor.

Divulgação

Obra de Carol Ito para mostra Batom, Lápis e o que elas quiserem
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Vereadora discute agricultura e meio ambiente com secretários
EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Kawai solicita a retomada do
Cursinho Pré-Vestibular Municipal

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
717/2025 ao Executivo, solicitan-
do a retomada do Cursinho Pré-
Vestibular Municipal em Piracica-
ba. O programa, que já foi ofereci-
do pela Prefeitura através da Se-
cretaria Municipal de Educação e
parceria com a Diretoria Regional
de Ensino, atendia alunos da rede
pública e bolsistas integrais de es-
colas particulares.

Na justificativa, o parlamen-
tar destacou a importância do
cursinho como ferramenta de in-
clusão educacional. “Muitos jo-
vens dependiam desse apoio para
ingressar no ensino superior. O
encerramento do programa dei-
xou centenas de estudantes sem
uma preparação adequada e

gratuita para os vestibulares”,
afirmou Kawai.

A iniciativa busca ampliar o
acesso dos jovens piracicabanos
ao ensino superior, especialmen-
te aqueles que não têm condições
financeiras para pagar um cursi-
nho particular. “A educação é um
dos caminhos mais eficazes para
transformar vidas e garantir
oportunidades de aprendizado, é
fundamental para o desenvolvi-
mento da nossa cidade”, ressal-
tou o vereador.

Agora, a indicação segue para
análise do Executivo, e Kawai re-
força que continuará acompanhan-
do o andamento do pedido para
garantir que os estudantes tenham
novamente essa oportunidade de
preparação acadêmica.

Divulgação

O vereador Josef Borges (PP)
protocolou a indicação 489/
2025, em que solicitou a im-
plantação de raspa asfáltica
na rua do PSF (Programa
Saúde da Família) Artemis I e
II.  Segundo o vereador, mora-
dores da região relataram di-
ficuldades de mobilidade nes-
sa área. O parlamentar solici-
tou à Secretaria Municipal de
Obras uma intervenção urgen-
te no espaço. De acordo com
o vereador, os usuários não

conseguiam chegar até a
casa do fundo, devido ao bar-
ro que se formou no terreno.
Josef destacou que a ação já
foi realizada pela pasta e res-
saltou a importância da medi-
da para garantir segurança. “A
intervenção imediata da Se-
cretaria de Obras foi funda-
mental para melhorar as con-
dições de mobilidade, espe-
cialmente de idosos e pesso-
as com deficiência que utili-
zam o postinho”, afirmou.

POSTO DE SAÚDE

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, participou de reunião,
nesta terça-feira (11), com o secre-
tário municipal de Agricultura,
Abastecimento e Meio Ambiente,
Maurício Perissinotto, e com o se-
cretário executivo de Meio Ambi-
ente, Edson Marcus Bucci.

O secretário Maurício ressal-
tou que todos os programas já
existentes de fomento à agricultu-
ra familiar, agroecologia e incen-
tivo aos produtores locais serão
mantidos, como a Cozinha Expe-
rimental, o Selapir (Selo Local de
Alimentos de Piracicaba), PSA
(Pagamento por Serviços Ambien-
tais), Programa Municipal de
Agricultura Urbana, entre outros.
“Neste momento, com as fortes
chuvas, estamos com uma força
tarefa nas estradas rurais, que
somam cerca de 800 km de exten-
são, para garantir a mobilidade
dos moradores”, disse Maurício.

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales se reuniu nesta terça (11) com o secretário municipal
Maurício Perissinotto e com o secretário executivo, Edson Bucci

Ainda de acordo com o secre-
tário, as equipes de agricultura e
meio ambiente estão se reestrutu-
rando com o novo organograma
aprovado pela estabelecido na Lei
Complementar 462/2025, “de for-
ma a trabalhar conjuntamente e com
parceria em programas específicos”.

Como presidente da Comissão
de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável da Câmara, a verea-
dora Silvia Morales apresentou ao
secretário executivo de Meio Ambi-
ente, Edson Bucci, algumas compe-
tências da comissão e solicitou que
nesta gestão seja priorizado o diálo-
go com o Legislativo, sobretudo nos
projetos enviados referentes à pau-
ta ambiental, compromisso que foi
confirmado pelo secretário.

Também foram abordados na
reunião a retomada da parceria
com o movimento Tritura Pira,
projetos sustentáveis sugeridos
por munícipes e o incentivo à hor-
tas urbanas e escolares. Silvia tam-

bém aproveitou a oportunidade
para convidar ambos os secretári-
os para o lançamento da Frente
Parlamentar de Combate à Crise
Climática de Piracicaba, de auto-
ria da vereadora, instituído pelo

Decreto Legislativo 34/2024, que
ocorreu no mês de março.

A reunião aconteceu na
sede da secretaria e também
contou com a presença da as-
sessora, Paola Tokumoto.
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Requerimento cobra as informações de interdição de complexo aquático
O fechamento do Complexo

Aquático “Dr. Samuel de Castro
Neves” é questionado no requeri-
mento 43/2025, que solicita infor-
mações ao Executivo sobre as ra-
zões da interdição e as providênci-
as adotadas. De autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), a pro-
positura foi aprovada pela Câmara
Municipal de Piracicaba na noite
desta quinta-feira (6), durante a 2ª
Reunião Ordinária de 2025.

De acordo com o vereador
André Bandeira, uma análise téc-
nica da Secretaria Municipal de
Obras, Infraestrutura e Serviços
Públicos determinou a interdição
do complexo em janeiro de 2025
devido a problemas estruturais
que comprometem a segurança
dos frequentadores.

André Bandeira relata que a
prefeitura informou que a insta-
lação passou por reformas em ad-
ministrações anteriores e foi rea-
berta em 2022, mas apresentou

danos graves, como ruptura nas
bordas das piscinas, afundamen-
to do piso, dilatação estrutural,
desprendimento do revestimento
e vazamentos. O parlamentar ain-
da informa que a administração
municipal declarou que multou a
empresa responsável pela última
reforma, no valor de R$ 1,73 mi-
lhão, e determinou que ela reali-
zasse os reparos necessários.

O requerimento 43/2025 ques-
tiona quando ocorreu a última re-
forma e solicita cópia do processo
licitatório. Também são solicitadas
informações sobre a multa aplica-
da, eventuais notificações e paga-
mentos realizados, além da identi-
ficação do responsável por liberar
a obra. Além disso, indaga a previ-
são para retomada das atividades,
já que a Prefeitura abriu inscrições
para cursos de natação em janeiro
de 2024, sem definir um prazo para
reabertura do espaço.

Na declaração de voto, o vere-

ador André Bandeira ressaltou que
investimentos significativos foram
feitos na reforma da piscina, mas,
após a entrega do complexo, o local
voltou a ser interditado. “Não é
possível a gente permitir uma situ-
ação como essa. Então, primeiro, a
gente quer saber como é que vai se
resolver essa questão do dinheiro
que foi investido lá, a obra que foi
feita e não foi bem-feita, tem que se
refazer essa situação e não pode
onerar o bolso do contribuinte de
Piracicaba”, afirmou.

O parlamentar também enfati-
zou a necessidade de garantir o aten-
dimento à população que mais ne-
cessita, incluindo idosos, crianças e
pessoas com deficiência, para a prá-
tica de atividades como natação e
hidroginástica. “Tem que ser aten-
dido sim e, se não for daquele local,
tem que ser criado outro espaço para
atender essa demanda que é muito
grande na cidade”, declarou.

O vereador Josef Borges (PP)

também comentou sobre a situa-
ção do complexo aquático, ele de-
clarou que, após a entrega da obra
pela empresa responsável, já no fi-
nal da gestão passada, o local apre-
sentou problemas estruturais.
“Nesse ano, o secretário de Obras e
o secretário de Esportes fizeram
uma vistoria minuciosa e encon-
traram vários problemas graves na
estrutura, que aumentaram do fi-
nal do ano para cá. Isso fez com
que o secretário tivesse que tomar
essa atitude de interditar o local e
notificar a empresa”, afirmou.

Josef Borges acrescentou que
a obra continua no período de ga-
rantia e que a empresa responsável
se comprometeu a realizar os repa-
ros necessários. “A notícia impor-
tante é que o atual secretário já está
conversando com as instituições
privadas aqui de Piracicaba para
que os usuários desse importante
complexo não fiquem sem atendi-
mento”, destacou.
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Indicação reitera o pedido de manutenção no museu
O vereador Laércio Trevisan Jr.

(PL) encaminhou ao Executivo a in-
dicação 705/2025, que reitera a soli-
citação de providências para a ma-
nutenção, reforma e pintura do
Museu Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes, localizado na Rua
Prudente de Moraes, 641, no Centro.

A solicitação ressalta a necessi-
dade de melhorias no prédio, que é
tombado como Patrimônio Históri-
co e Cultural de Piracicaba pelo CO-
DEPAC (Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Cultural do Município de
Piracicaba), pelo Condephaat
(Conselho de Defesa do Patrimônio
Histórico, Arqueológico, Artístico e
Turístico do Estado de São Paulo) e
pelo IPHAN (Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional).

Na indicação, Trevisan Jr.
destaca a relevância do museu,
que está entre os mais antigos do
Estado de São Paulo e abriga um
acervo de mais de 12 mil peças,
incluindo a coleção Prudente de
Moraes. O imóvel, que foi residên-
cia do primeiro Presidente Civil da
República entre 1870 e 1902, de-
sempenha papel fundamental na
“preservação da história, cultura,
arquitetura e para o turismo da
cidade”, além de ser um espaço de
visitação aberto ao público e a ins-
tituições de ensino.

O vereador enfatiza que o pré-
dio necessita de ações urgentes
para conservação, incluindo a subs-
tituição de lambrequins de madei-
ra que estão deteriorados.

Divulgação

Documento enviado ao Executivo solicita reforma,
pintura e substituição de lambrequins deteriorados
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Passeio a Remo está
com inscrições abertas
até amanhã, 14
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Procon promove operação sobre o
protocolo de proteção às mulheres
Ação tem objetivo de informar proprietários de bares, restaurantes,
casas noturnas e de eventos a adotar o protocolo Não se Cale

Percurso do passeio é de 23km pelas águas do rio Piracicaba

Acervo

As inscrições para o 7º Pas-
seio a Remo no Rio Piracicaba ter-
minam amanhã, 14, pelo site
remopiracicaba.com.br. O evento
tem apoio da Prefeitura, por meio
das secretarias municipais de Tu-
rismo, de Cultura, de Esportes e de
Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, além da Guarda Ci-
vil, e acontece no sábado, dia 15,
com concentração marcada para
as 7 horas na rampa do largo dos
Pescadores. A saída será às 8 ho-
ras. O percurso é de 23km, com
chegada prevista às 12h30 no Re-
sidencial Terra de Artemis. O uso
de colete salva-vidas é obrigatório.

“O rio Piracicaba é o maior
atrativo da cidade e eventos como
este, além de promoverem o conta-
to com a natureza, incentivam a
vinda de turistas ao município,
porque recebemos pessoas de cida-
des da região que podem aprovei-
tar o momento também para co-
nhecer nossos outros atrativos,
consumir nos restaurantes, se hos-
pedar, movimentando a econo-
mia”, comentou a secretária de
Turismo, Clarissa Quiararia.

De acordo com Renan Sgarbi-
ero, organizador do evento, os par-
ticipantes já inscritos são proveni-
entes de cidades como Limeira,
Brotas, Mogi Guaçu, Santa Barba-
ra d’Oeste e também da capital pau-
lista. Todo inscrito tem direito a kit
com boné, camiseta e adesivo e,

ainda, à participação no sorteio de
quatro caiaques e brindes.

“É comum, inclusive, receber-
mos pessoas de fora do Estado
também. O nosso objetivo princi-
pal é fomentar o esporte a remo e
dar visibilidade ao rio, para que ele
esteja sempre despoluído e com
vida. A participação da Prefeitura
neste contexto é fundamental, nos
apoiando sempre com estrutura de
tendas, banda, banheiros e trans-
porte dos participantes”, explicou.

Durante todo o trajeto haverá
acompanhamento do Corpo de
Bombeiros, da Marinha e de bar-
cos de apoio da Associação Remo
Piracicaba. No ponto final do per-
curso o público terá à disposição área
com food trucks, música, banhei-
ros e chuveiros. Haverá um ônibus
e um caminhão para o resgate de
volta ao largo dos Pescadores.

“Muito além do entretenimen-
to, o Passeio a Remo no Rio Piraci-
caba está se consolidando cada vez
mais como uma oportunidade para
reunir profissionais e também
amantes desta modalidade, contri-
buindo para motivar e fortalecer a
prática do esporte na cidade”, fa-
lou o secretário de Esportes, Roger
Carneiro, acrescentando que a Pre-
feitura, em parceria com a Ascapi
(Associação de Canoagem de Pira-
cicaba), oferece aulas gratuitas de
canoagem na lagoa da área de la-
zer da Rua do Porto.

A Prefeitura, por meio do Pro-
con Piracicaba, ligado à Procura-
doria Geral do Município, em con-
junto com a Fundação Procon/SP
e a Secretaria Estadual de Políti-
cas para a Mulher, iniciou ontem
(12) visita a estabelecimentos co-
merciais, que inclui bares, restau-
rantes, casas noturnas e eventos.
O objetivo da operação é ampliar a
divulgação da Lei nº 17.621/2023,
que determina os estabelecimen-
tos adotem medidas para auxiliar
as mulheres em situação de risco
ou evitar que sejam vítimas de vi-
olência e também para orientar

sobre a adoção do protocolo Não
se Cale, política pública do Gover-
no do Estado para combater a vi-
olência contra a mulher nesses lo-
cais, garantindo segurança e aco-
lhimento adequado.

A ação do Procon Piracicaba
visa informar esses estabelecimen-
tos a respeito das obrigações im-
postas pelas leis, como a capacita-
ção de funcionários e proprietários
para prestar auxílio à mulher que,
em suas dependências, se encontre
em alguma situação de risco ou,
seja vítima de violência, além da
exigência de fixação de cartazes

informativos em locais visíveis, e
no interior dos banheiros disponí-
veis para mulheres, sejam elas cli-
entes ou funcionárias, informan-
do sobre a disponibilidade do esta-
belecimento em auxiliar.

A coordenadora do Procon
Piracicaba, Lúcia d’Avila, diz que
caberá ao estabelecimento cumprir
o que determina o protocolo, ou
seja, todos os funcionários deve-
rão realizar o curso de capacitação,
que tem duração de 30 horas. “O
curso é oferecido pelo Governo do
Estado de São Paulo, sendo total-
mente online e gratuito e o referido

cartaz a ser afixado, possui mode-
lo estipulado pelo protocolo e poderá
ser baixado acessando o site:
www.mulher.sp.gov.br/naosecale/ “.

De acordo com a coordena-
dora do Procon Piracicaba, o
cumprimento do protocolo Não se
Cale será fiscalizado pelo Procon/
SP e, em caso de eventuais infra-
ções, poderá resultar em multa,
suspensão do serviço ou da ativi-
dade e até interdição. O estabele-
cimento deve acessar o site:
www.mulher.sp.gov.br/naosecale/
para obter maiores informações e
se adequar às legislações vigentes.
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Vereador exalta corrida de rua
com mais de 200 competidores

O vereador Josef Borges (PP)
classificou como “um sucesso” a
realização de uma corrida de rua
em Artemis, no último domingo
(9), com mais de duas centenas de
inscritos. “Atraímos quase 250 cor-
redores de diversas cidades da re-
gião. O esporte da nossa cidade está
crescendo e a corrida é o maior ex-
poente”, disse o parlamentar, que
foi voluntário na organização da
prova e destacou os benefícios da
corrida para a saúde.

Ainda ao ocupar a tribuna,
durante a 3ª Reunião Ordinária de
2025, na noite desta segunda-feira
(10), Josef Borges repercutiu as re-
alizações da prefeitura. O líder do
governo Helinho Zanatta (PSD) na
Câmara elogiou o trabalho conjun-
to das secretarias municipais de
Obras, Infraestrutura e Meio Am-
biente e da Defesa Civil na limpeza
do Córrego do Enxofre.

“Com as fortes chuvas que
caíram sobre Piracicaba, foram
arrastados para dentro do ribei-
rão galhos de árvores e pedaços
de madeira, e isso estava obstru-
indo a passagem da água”, co-
mentou o vereador, ressaltando
que as equipes “rapidamente re-
solveram um problema que po-
deria se agravar”.

Josef Borges também co-
mentou a visita do secretário es-
tadual de Desenvolvimento
Econômico, Jorge Lima, a Pira-
cicaba, para uma reunião de ne-
gócios com o prefeito, empresá-
rios, representantes de entida-
des, vereadores e o deputado
estadual Alex de Madureira
(PL). “Foram discutidas ações
para atrair novos investimentos,
o potencial turístico de Piraci-
caba e fomentar a geração de
novos empregos”, afirmou.

O vereador Josef Borges (PP)
participou de uma reunião nesta
quinta-feira (6) com o secretário
de Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, Odair Melo, para dis-
cutir demandas relacionadas à se-
gurança e mobilidade na região.
Os principais pontos abordados fo-
ram a necessidade de melhorias
no acesso ao bairro, o reforço na
segurança na Rua do Porto e a
viabilidade de instalação de um
pórtico como limitador de veloci-
dade em frente à Estação Ferrovi-
ária do Distrito de Artemis.

O secretário ouviu atentamen-
te as reivindicações e se comprome-
teu a analisar detalhadamente cada
uma delas, buscando soluções viá-
veis para atender às necessidades
da comunidade. “Vamos estudar as
propostas apresentadas e trabalhar
em conjunto para encontrar as me-
lhores alternativas”, afirmou Melo.
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Reunião aborda segurança e mobilidade no distrito

Josef Borges se reuniu com secretário municipal para
discutir reforço na segurança, acesso ao bairro e
instalação de pórtico em frente à Estação Ferroviária

Divulgação

Acompanhando o secretá-
rio, esteve presente o superin-
tendente da pasta, Eliezer Cas-
tro, que também avaliou as de-
mandas e destacou a importân-
cia do diálogo com a população
para a implementação de políti-
cas públicas eficazes. “A parti-
cipação da comunidade é fun-
damental para identificarmos
os problemas e priorizarmos as
ações”, ressaltou Castro.

A instalação de um pórtico em
frente à Estação Ferroviária, que
é um patrimônio histórico em es-
pecial, foi discutida como uma me-
dida para controlar a velocidade
dos veículos e aumentar a segu-
rança de pedestres e moradores.
A proposta será analisada tecni-
camente pela equipe da secretaria,
que avaliará a viabilidade e os im-
pactos da implementação.

Josef ressaltou o compromis-

so da administração municipal
em ouvir as demandas locais e
buscar soluções que promovam a
segurança e a qualidade de vida

dos cidadãos. Novas reuniões
devem ser agendadas para apre-
sentar os encaminhamentos das
propostas discutidas.
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Vereadora leva reivindicação sobre transporte escolar
A vereadora Rai de Almeida

(PT) se reuniu nesta terça-feira (11)
com o dirigente regional de ensi-
no, Fábio Negreiros, para apresen-
tar uma reivindicação da comu-
nidade da Escola Professora Vil-
ma Ferrari, localizada no bairro
Vida Nova. A reunião também
contou com a participação de Ju-
liana Brione, representante da co-
munidade escolar.

A demanda levada ao dirigen-
te envolve dificuldades enfrentadas
por alunos que frequentam a insti-
tuição, incluindo aqueles que vêm
de bairros vizinhos, devido a pro-
blemas no transporte público.

Segundo a vereadora, como a

escola está em funcionamento há
pouco tempo, ainda há necessida-
de de ajustes na oferta de trans-
porte público para atender tanto os
estudantes do bairro quanto os de
outras regiões próximas.

O dirigente regional de ensino
informou que dará encaminha-
mento à solicitação e que também
analisará a situação do transporte
em outras escolas dos bairros pró-
ximos ao Vida Nova.

A vereadora afirmou que segui-
rá acompanhando o andamento da
questão para que o problema seja re-
solvido e os estudantes possam fre-
quentar as aulas sem dificuldades
relacionadas ao transporte.

Demanda envolve dificuldades enfrentadas
por alunos que frequentam a instituição

Divulgação
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Audiência pública em
março discutirá o Sistema
Cross de vagas na saúde

O plenário da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba receberá, em 21
de março, audiência pública que
debaterá o tema “Sistema Cross
regional, transparente e mais efici-
ente”. O evento, com início às
14h30, foi convocado pela verea-
dora Rai de Almeida (PT), autora
do requerimento 77/2025, aprova-
do nesta segunda-feira (10), na 3ª
Reunião Ordinária do ano.

A audiência pública terá rea-
lização conjunta da Câmara e da
Frente Parlamentar do Sistema
Cross/SUS da Alesp (Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo). “Toda a Região Metropolita-
na de Piracicaba vem enfrentan-
do muitas dificuldades e dúvidas
quanto à oferta de vagas hospi-
talares, ao tempo de espera e às
condições de transparência”, diz
Rai de Almeida.

“Os problemas vêm se agra-
vando em todo o Estado de São
Paulo e, por este motivo, a  Assem-
bleia Legislativa de São Paulo apro-

vou em 2023 a instalação da Fren-
te Parlamente Sistema Cross, que
vem realizando diligências e audi-
ências públicas em todas as Regi-
ões Metropolitanas para colher o
máximo de informações dos pro-
blemas enfrentados para, posteri-
ormente, fazer as devidas tratati-
vas e propor soluções para dimi-
nuir o tempo, aumentar oferta das
vagas oferecidas e mitigar os pro-
blemas”, completa a vereadora.

Estão convocados para a au-
diência pública o secretário mu-
nicipal de Saúde, Sérgio José Dias
Pacheco Junior, e o presidente do
Conselho Municipal de Saúde,
Paulo Henrique Soares, e convi-
dados “os diretores de todos os
hospitais que atendem vagas
SUS, bem como as demais auto-
ridades interessadas, os membros
das comissões locais de saúde,
integrantes da rede de saúde que
integram a Região Metropolita-
na de Piracicaba e toda a popula-
ção piracicabana e regional”.

IIIIIDOSODOSODOSODOSODOSO

Projetos financiados por fundo
em 2024 motivam requerimento

A busca por informações sobre
projetos do Fundo Municipal do
Idoso em 2024 motivou o requeri-
mento 23/2025, de autoria do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), aprova-
do na noite desta quinta-feira (6),
na 2ª Reunião Ordinária do ano.

A propositura busca informa-
ções adicionais às já solicitadas por
meio do requerimento 1183/2024,
também de autoria do parlamen-
tar, respondidas no final do ano
passado pela então secretaria mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social, agora secretaria
municipal de Assistência, Desen-
volvimento Social e Família.

No requerimento anterior, Pe-
dro Kawai perguntava o valor dis-
ponível para projetos do Fundo
Municipal do Idoso em 2024, a
data de lançamento de edital para
apresentação de projetos, bem
como a composição da comissão
responsável por sua elaboração.

O vereador ainda perguntava
quais projetos foram contemplados
com recursos do fundo no ano pas-
sado, com detalhamento dos valores
repassados às entidades, a composi-
ção da Comissão de acompanhamen-
to de execução dos projetos, além da

relação dos membros que compu-
nham e coordenavam, à época, o
Conselho Municipal do Idoso.

Em resposta, foram encami-
nhadas listas com os nomes solici-
tados e informado que “o valor to-
tal de referência estipulado para
financiamentos de projetos corres-
pondeu a R$ 1,5 milhão”.

Segundo a pasta, “foram
apresentadas e aprovadas 2 pro-
postas conforme Resolução CMI
01/2024”, sendo uma do Centro
Social de Assistência e Cultura São
José (Cesac), no valor de R$
732.116,49, e uma da Associação
Franciscana de Assistência Social
Coração de Maria (Afascom), no
montante de R$ 750.000,00.

Agora, por meio do requeri-
mento 23/2025, o vereador aponta
uma “sobra no importe de R$
17.883,51 (dezessete mil, oitocen-
tos e oitenta e três reais e cinquen-
ta e um centavos), e pergunta qual
será a destinação desta verba.

Pedro Kawai ainda indaga quais
projetos apresentados ao Fundo
Municipal do Idoso não foram apro-
vados pela comissão e pergunta se o
calendário de 2025 do Fundo Muni-
cipal do Idoso já foi liberado.
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Bebel apoia futebol de base que
reúne 170 crianças de bairros
Os coordenadores do projeto contam que o objetivo é de dar a oportunidade, a quem não tem condições, para bairros carentes

Escovação dos dentes
Existe uma maneira certa e errada de

escovar os dentes. Para uma escovação
mais completa:

Use uma escova de cerdas macias; co-
meçando na linha da gengiva, escove em
um ângulo de 45°; escove a parte externa
dos dentes, a parte interna e os dentes
molares; certifique-se de alcançar todos os
cantos em torno de seus dentes; escove
suavemente as gengivas e a língua

Na escovação, limpe os dentes de for-
ma suficiente, escovando pelo menos dois

minutos. Use um momento único com uma
música favorita para ajudar você e seus fi-
lhos a controlar o tempo.

Tenha e escolha uma escova de dentes
adequada. A escova pode se manual ou elé-
trica, pense no tipo de cerdas e cabo, tama-
nho, e claro, cor! Quando se trata de esco-
lher uma escova de dentes, há muitas opções.
Selecione uma escova com cerdas macias e
cabeça de tamanho pequeno a médio, confor-
me recomendado. O resto é com você !

(Fonte: Colgate)

Fotos: Divulgação

A equipe do Poderoso FC, campeã, que reúne jovens e disputa campeonatos e torneios em Piracicaba Bebel entrega a taça de campeão da Super Liga ao time do Poderoso FC, no Estádio Barão da Serra Negra

Com o objetivo de oferecer la-
zer e a prática esportiva, a deputada
estadual Professora Bebel (PT) tem
apoiado em Piracicaba o Projeto
Família Sabiá, que coordena o time
Poderoso FC. O projeto, que reúne
pelo menos 170 crianças, de quatro

a 17 anos de idade, foi implantado
há pouco mais de dois anos e já tem
dado resultado, com a conquista de
diversos títulos, entre eles o Jogos
Comunitários e Super Liga de 2023,
além de ter participado da Taça das
Favelas, entre outras competições.

Os coordenadores do projeto
contam que o objetivo é de dar a
oportunidade a quem não tem con-
dições para bairros carentes de fre-
quentar uma escolinha de futebol,
não só para a formação esportiva,
mas também para ajudar na forma-

ção social, e o apoio da deputada es-
tadual Professora Bebel, chamada de
“madrinha do projeto”, tem sido fun-
damental. O projeto também conta
com a participação o professor Leco
e é patrocinado ainda pela Pizzaria
América e Padaria Bom Sabor.

A garotada de 12 a 17 anos,
como conta o treinador e profes-
sor do projeto, Cristiano de Sou-
sa Sabiá, o Kiko, treina no cam-
po de futebol “Aloisio Batista da
Silva Filho - Zulu”, no Mário De-
dini, treina as segundas, quar-

tas e sextas-feiras, das 17 às 19
horas, enquanto os de quatro a
12 anos, às terças e quintas-fei-
ras, das 18h30 às 19h30, enquan-
to nos finais de semana partici-
pa de jogos, tanto amistosos
como campeonatos e torneios.

JJJJJDDDDD. I. I. I. I. ITTTTTAMARAAMARAAMARAAMARAAMARACÁCÁCÁCÁCÁ

Bicheiro solicita construção
de quadra em escola municipal

Após visitar a Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental Mário
Bóscolo, no Jardim Itamaracá, na
terça-feira (4), o vereador Marco
Bicheiro (PSDB) solicitou melhori-
as na unidade de ensino, por meio
da indicação 594/2025.

Marco Bicheiro foi recebido
pela diretora da unidade Patrícia
Pontes. Na visita, o vereador cons-
tatou que a escola, apesar de aten-
der cerca de 350 alunos, que tem
na grade curricular a educação fí-
sica, não dispõe de quadra polies-
portiva. No lugar da quadra há um
campinho de futebol de terra. Des-
sa forma, a professora de educação
física precisa improvisar as suas

aulas em uma única área externa
com piso de cimento, porém, peque-
na e sem qualquer cobertura.

“Apesar de ter professora de edu-
cação física, ela não tem espaço ade-
quado para administrar as aulas. Tem
aqui um campo de terra e eles preci-
sam de uma quadra”, disse.

Além da quadra poliesportiva,
a diretora apontou a necessidade
de calçamento de uma parte da
área externa coberta por grama. A
escola também apresenta proble-
mas de infiltração e entupimento
de calhas. “Nós vamos questionar
o Poder Executivo sobre as melho-
rias que podem ser feitas nessa es-
cola”, concluiu Marco Bicheiro.

Vereador aponta em indicação falta de espaço adequado
para aulas de educação física e pede melhorias na unidade

Divulgação
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Espetáculo “O Andante” chega ao Sesi para apresentações gratuitas
O espetáculo “O Andante”

será apresentado no Sesi Piraci-
caba nesta sexta-feira (14) e sá-
bado (15), trazendo ao público
uma experiência teatral marca-
da pela poesia e pela reflexão so-
bre a condição humana. A peça,
com texto de Elias Andreato e
direção de Eduardo Guimarães,
convida o espectador a acompa-
nhar a trajetória de um andari-
lho, um catador de livros e reci-
clante de poesias, que se vê imer-
so entre o real e o imaginário.

Criado a partir da inquieta-
ção artística de Elias Andreato,
o texto mescla trechos de obras
de grandes poetas como Mário
Quintana, Cecília Meirelles, Ma-
noel de Barros, Fernando Pes-
soa, Millôr Fernandes, Helena
Kolody, Stela do Patrocínio e até
Van Gogh, entre outros. Essas
vozes literárias se fundem às re-
flexões do autor sobre a existên-
cia, os sentimentos e a socieda-
de, resultando em uma obra que

instiga o público a questionar as
verdades estabelecidas.

Desde 2023, o ator Rodrigo
Nascimento assumiu o papel prin-
cipal e, ao longo de quase dois anos,
o espetáculo já teve seis tempora-
das de sucesso, com grande recep-
ção do público e da crítica.

SINOPSE - “O Andante”
acompanha um homem que vaga
pelo mundo carregando palavras,
memórias e sentimentos. Perdido
dentro de si, ele reflete sobre a exis-
tência de maneira filosófica, pro-
vocando o público com suas inqui-
etações e relembrando a importân-
cia da arte e da leitura.

SERVIÇO
Local: Sesi Piracicaba – Av.
Luiz Ralf Benatti, 600 - Vila In-
dustrial. Datas e horários: 14/
02 (sexta-feira) às 20h (com
acessibilidade em Libras) e
15/02 (sábado) às 15h. In-
gressos gratuitos: disponí-
veis para retirada no site
www.sesisp.org.br.

Texto mescla trechos de obras de grandes poetas

Divulgação

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Duo Imóveis celebra
13 anos com festa
Evento foi uma confraternização promovida pelos diretores Marcos Frias
e Hamilton Pascoli; Reginaldo Costa, do Pintado na Brasa, fez as fotos

BOM DIA
Futebol está no sangue

do brasileiro. Pois bem, sor-
te de quem viu na TV, terça-
feira (11), Manchester x Real
Madri, pela Champion Lea-
gue. (TNT). Só craques, com
brasileiros dos dois lados.
Vini Junior, outra vez vaiado,
calou o Stadium: foi eleito o
melhor em campo. Carlo An-
celotti (Real) virou duas vezes
em cima de Pep Guardiola
(City):  3x2. Dia 19, o jogo da
volta, no Bernabéu. Um bom
dia para você.

MANCHETE
"Se Bolsonaro disputar

comigo em 2026, perde ou-
tra vez. Garanto que o Bra-
sil vai pedir para o Lulinha
continuar".

BASTIDORES

(Primeiro)
José Múcio Monteiro Fi-

lho quer deixar o Ministério
da Defesa. O presidente
Lula pede para ele perma-
necer. José Múcio pode fi-
car até dezembro. Desaba-
fando, criticou o orçamen-
to do Exército Brasileiro:
"As Forças Armadas não
têm dinheiro para nada".

(Segundo)
Cessar fogo na Faixa de

Gaza está por um fio. Prati-
camente "na marra" as par-
tes entraram num acordo. No
entanto, ninguém cumpre o
tratado. Reféns vivem "no in-
ferno" meio as negociações.

(Terceiro)
Saia curta. O PSOL, cri-

tico do governo Tarcísio de
Freitas (Republicanos), vai
lançar a deputada Paula Nu-
nes   (bancada feminista),
para a disputa da mesa dire-
tora da Assembleia Legisla-
tiva, dia 15 de março. O PT,
permanente aliado ao PSOL,
já avisou que votará com o
governo paulista. Entenda se
quiser.

PERSONALIDADE

Rerlison Teixeira de Re-
zende, paranaense, casado,
pastor evangélico, nascido
em 20/junho/77, preside a
Câmara Municipal de Piraci-
caba no biênio 2025/26. Re-
linho (como é conhecido)
terá a chance de mostrar seu
valor como líder parlamentar.
Muitos se destacaram, mas
também muitos não deixa-
ram saudades.

DICA
Especialistas insistem

na necessidade de alongar
(exercitar) antes de se movi-
mentar. Lembram que essa

atividade física tem seus li-
mites para evitar lesões. É
preciso não forçar os múscu-
los em demasia. Embora
com objetivos diferentes,
alongamento e aquecimento
são igualmente importantes.

DOIS TOQUES

(Um)
Na sequências de muitas

comentários sobre supersa-
lários (benefícios/pendurica-
lhos) no Poder Judiciário,
surge a informação que ma-
gistrados aposentados solici-
tam o auxílio pijama.

(Dois)
Sem definição a fusão ou

incorporação envolvendo
PSDB e PSD. Interesses
partidários/pessoais impe-
dem acordos. Envolvimento
do MDB racha o partido. Par-
te avalia apoiar Lula em 2026.

LÁ&CÁ

(Lá)
Nos bastidores de Ho-

llywood, notícias envolven-
do a entrega do Oscar (2 de
março), dizem que o filme
"Ainda Estou Aqui" deve ga-
nhar como melhor filme es-
trangeiro. Já quanto a me-
lhor atriz, a grande favorita
seria Demi Moore (filme "A
Substância").

(Cá)
Prefeito Helinho Zanatta

visitou obras (reformas) no
Algodoal (Unidade de Saú-
de) e Cecap (farmácia). Mos-
trou-se incomodado com a
lentidão, deixando claro que
quer pressa. Outras sete
unidades estão em reforma
desde o ano passado.

QUINZÃO
O XV troca a comissão

técnica do Sub-20. O futuro
do futebol de um clube passa
pelo sucesso da base e a atu-
alidade exige mentalidade pro-
fissional. No XV o entendimen-
to é (ou era?) doméstico.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Para a esquerda, 8 de

janeiro foi golpe. Para a direi-
ta depredação. Você conse-
gue responder com isenção?

PONTO FINAL
Como se diz, nada que

esteja ruim que não possa
piorar. Quando existe um ce-
nário não favorável ao presi-
dente Lula (impopularidade),
o  PSOL, o maior aliado do
PT, se dividiu na Câmara dos
Deputados. O assessor do
PSOL, David Deccache (eco-
nomista), liderava críticas à
política econômica do Gover-
no Federal. A líder do PSOL,
deputada federal Talíria Petro-
ne (RJ), decidiu colocar o
caso em votação. A bancada
(8x5) optou pelo desligamen-
to de Deccache, reflexo do
trabalho de Guilherme  Bou-
los (amigo de Lula) com aju-
da de Ivan Valente e Erika
Hilton. Do lado de David Dec-
cache, entre outros, Luiza
Erundina, Gleber Braga e
Chico Alencar. Lula teria liga-
do para Boulos.

Na sexta-feira (31), a Duo Imó-
veis comemorou seus 13 anos de
trajetória com uma celebração es-
pecial no restaurante Pintado na
Brasa. O evento reuniu colabora-
dores em uma noite animada, com
boa música e uma gastronomia que
dispensa apresentações.  Um dos
momentos mais emocionantes da
noite foi a homenagem preparada
pela equipe: um vídeo especial no
qual os colaboradores compartilha-
ram como os diretores Marcos Fri-
as e Hamilton Pascoli impactaram
suas vidas. A emoção tomou con-
ta, e a celebração se tornou ainda
mais especial quando, ao lado de
suas famílias, os diretores asso-
praram as velinhas e brindaram
mais um ano de conquistas.  Foi
uma festa inesquecível, celebran-
do não apenas o sucesso da imo-
biliária, mas também a união e o
empenho de toda a equipe. Equipe Duo Imóveis.

Ana Julia Muller, Juliana Navarro, Marluce Alves,
Gabriel Travalini, Bianca Barbosa, Glair SIlva, Priscila Ramos,
Alice Andriotta, Marcos Gallani, Robson Silva, Patrick Souza

Marcos Frias e Hamilton Pascoli  - Sócios Diretores

Marcos Frias, Leda Frias, Andrea Pascoli,
Julia Pascoli, Hamilton Pascoli

Matheus Bueno e Legal - Músicos Cartão de mesa - boas vindas a festa

Marcos Frias e Hamilton Pascoli

Marcos Frias, Leda Frias, Lidiane Cezarino, Alice Andriotta,
Gustavo Nobre, Amanda Castro, Hamilton Pascoli

Silvia Guimarães, Nayara Mosna, Andressa Bota, Taize Oliveira,
Samira Medina, Jessica Coutinho, Leda Frias, Josefa Bueno,
Veridiana Cardoso,Adryel da Silva, André Lima
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Lançamento de “Casa Burguesa
Sem Chave” é sucesso

Fotos: Divulgação

Alê e Grida Sorensen

Com Miriam Miranda

Com Fabiano Rocha

Márcia, Alê e Josiane Souza  Com Adriana Ferenzini e família

Alê, Débora e Guilherme Belíssimo Alê, Lina Agifu e Rafael Macedo Com Lucila e Jurandir Silvestre

Com Rai de Almeida e Cristina Fargetti

Alê e Laís Toledo

Com Beth Cantu

Com Sérgio Spenassatto

Alê e Lucas Arantes.

Com Kátia Mestriner

Com Miriam Bragion Bertolotti

Alê, Tito e Helena Kehl

Alê e Claudia Novoletti

O lançamento do livro “Casa Burguesa
Sem Chave”, de Alexandre Bragion, que
aconteceu na Loja e Café Maria Marvada
na última sexta, dia 7, contou com a pre-
sença de um público bastante expressivo e
que lotou o espaço do evento. O autor, que é
colunista de A Tribuna Piracicaba, abraçou
seus amigos e leitores numa noite especial
que contou com a presença da cantora e vi-
olonista Fernanda Rosolem. A “Tribuna”
traz alguns dos muitos cliques feitos por lá!

Alê e Vanessa Serrão

Alê e Luiza Cruz

Alê e Érica Diorio
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HFC Saúde realiza 3ª
Caminhada Inclusiva
A 3ª Caminhada Inclusiva do HFC Saúde vai acontecer no dia 16 de março,
em parceria com o Projeto Pernas Caipiras e será aberta ao público

Foi preparado um trajeto para toda família, inclusive para os pets

Fotos: Divulgação

Percurso vai percorrer 4 quilômetros pelas ruas

A 3ª Caminhada Inclusiva do
HFC Saúde em Piracicaba já tem
data marcada e acontece no dia 16
de março, com concentração em fren-
te ao HFC Onco, a partir das 7 horas.

“Além de comemorar os 58
anos do HFC Saúde, essa é uma
oportunidade de nos reunirmos
com a comunidade para promover
a saúde, o bem-estar e a inclusão.
No ano passado centenas de pes-
soas participaram da caminhada
que já faz parte do calendário ofici-

al do HFC Saúde”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

 A caminhada acontece em
parceria com o Projeto Pernas Cai-
piras e será aberta ao público, in-
clusiva e contará com a participa-
ção dos pacientes do HFC (pacien-
tes que serão liberados de acordo
com a autorização e orientação
médica). Foi preparado um trajeto
para toda família, inclusive se você
tiver um animalzinho de estima-
ção, ele também será bem-vindo.

“Queremos agradecer todos
os parceiros e apoiadores da Ca-
minhada Inclusiva, que enten-
dem a importância de uma ação
que visa inclusão, bem-estar e
saúde”, finalizou Coral.

KIT OFICIAL - A retirada
do Kit Oficial (camiseta + Bag)
acontece no dia 15 de março, das
8 às 12 horas no HFC Onco – Rua
Rafael Aloisi, 60. Para garantir
seu kit traga 02 litros de leite + R$
10,00, que serão doados para

ações sociais. Não é necessário fa-
zer inscrição para retirar o kit.

PERCURSO - A concentra-
ção vai acontecer em frente ao HFC
Onco e depois serão cerca de 4 qui-
lômetros pelas ruas da Vila Rezen-
de até a Praça Professor Eduardo
Gerolamo (Turcão). Na Praça, ain-
da irá acontecer uma feira de doa-
ção de animais e a entrega das
medalhas aos participantes condu-
zidos nos triciclos pelos voluntári-
os do grupo Pernas Caipiras.

Fotos: Divulgação

Da esquerda para a direita, Fernanda Patelli, Juney Micael
Dionisio, Ana Paula Boni, Elisa Gonçalves, Lana Costa,
Andressa Oliveira, Andressa Bottene, Pedro Toledo,
Alexandre David e Robson da Silva

Da esquerda para a direita, Pedro Toledo, Guilherme Zulini,
Augusto Barrichello,  Luciana Pacello, Heloísa Amaral, Paulo Kishi,
Palmiro Romani, Alexandre David, Fabrício Pacello, Rodrigo
Nagase, Guilherme Gorga Mello e Guilherme Mônaco de Mello

Autoridades e membros da
sociedade c iv i l  v is i taram
instituição do terceiro setor.
No dia 10 passado, juízes,
promotores, advogados e
profissionais liberais, além
de empresários, visitaram a
Casa do Bom Menino de Pi-
racicaba, que acolhe 106 cri-

anças e adolescentes em
situação irregular. Na opor-
tunidade, também conhece-
ram o trabalho com pesso-
as portadoras de necessi-
dades especiais denomina-
do “Residência Inclusiva “. É
o terceiro setor suprindo as
demandas do setor público.

VISITAS À CASA DO BOM MENINO

O Cine Céu, projeto itinerante
de cinema movido a energia solar,
chega hoje, 13, ao Centro Comuni-
tário do Bosques do Lenheiro, com
a exibição gratuita da animação
Moana, Um Mar de Aventuras. A
sessão acontece às 19h30 e conta
com distribuição de pipoca e refri-
gerante para o público.

Com apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal de Cultura,
o Cine Céu leva arte, cultura e sus-
tentabilidade a diferentes bairros
da cidade. O projeto é realizado
pelo Instituto Usina de Sonhos, or-
ganização reconhecida pela Unes-
co e com 28 anos de experiência
na promoção de projetos culturais,
esportivos e ambientais. A inicia-
tiva foi viabilizada em Piracicaba
graças a uma emenda parlamen-
tar indicada por Helinho Zanatta,
atual prefeito da cidade, enquan-
to deputado estadual.

A estrutura do projeto é ali-
mentada por energia solar, com
placas fotovoltaicas instaladas em
um caminhão adaptado que gera

AAAAANIMAÇÃONIMAÇÃONIMAÇÃONIMAÇÃONIMAÇÃO

Cine Céu leva cinema gratuito
ao Bosques do Lenheiro

toda a eletricidade necessária para
a projeção do filme, garantindo
uma experiência acessível e ecoló-
gica para a comunidade. Em caso
de mau tempo, a sessão será can-
celada e reagendada.

FILME - Moana, Um Mar de
Aventuras conta a história de Mo-
ana Waialiki, uma jovem corajosa
e filha do chefe de uma tribo na
Oceania. Com um forte espírito
aventureiro, ela embarca em uma
jornada pelo oceano para salvar sua
ilha, afetada por uma misteriosa
maldição. No caminho, Moana en-
contra o semideus Maui, que a aju-
da a enfrentar desafios e descobrir
seu verdadeiro destino. Inspirado
na mitologia polinésia, o filme traz
uma mensagem sobre coragem,
identidade e respeito à natureza.

SERVIÇO
Moana, Um Mar de Aventuras.
No Cine Céu. Hoje, 13, às
19h30, no Centro Comunitário
Bosque dos Lenheiros (Rua
Pau Brasil, SN, Bosque dos
Lenheiros. Entrada gratuita.

Exibição do Cine Céu no bairro Tupi

Divulgação
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Na Tribuna Popular, oradora reivindica serviços públicos

Daniela Aparecida Franco usou a Tribuna Popular na 2° Reunião Ordinária

Guilherme Leite

Ao usar a Tribuna Popular,
durante a 2ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (6), a oradora
Daniela Aparecida Franco falou
sobre temas da comunidade, como
a disponibilização de brinquedos
infláveis para a população, Ilumi-
nação e calçada da área de lazer no
bairro Boa Esperança, bebedouro
do Cemitério da Vila Rezende e
poda de árvore.

Daniela Aparecida Franco
destacou a importância de a Pre-
feitura promover os eventos que
acontecem no bairro. “Recente-
mente, realizamos uma festinha
comunitária onde utilizamos os
brinquedos infláveis. Arrecada-
mos os valores com os comerci-
antes e alugamos os brinquedos,
pois, para alugar os infláveis da
Prefeitura, é necessário ter
CNPJ. Muitas pessoas têm CNPJ,
mas não têm vontade de organi-
zar eventos para as crianças. Eu
não tenho CNPJ, mas tenho
vontade e é muito gratificante
ver cerca de 200 crianças parti-
cipando. É importante que a Pre-
feitura promova esses eventos”,
destacou a oradora.

Ela também deu destaque à
calçada entre as ruas Nilo Peçanha
e Corcovado, que está obstruída
por um buraco, prejudicando a
passagem dos pedestres. “Sobre a

calçada entre a Nilo Peçanha e a
Corcovado, fiz um requerimento no
começo do mandato do antigo ges-
tor, e a solicitação foi atendida no
final do ano passado”, disse.

A oradora falou sobre a situ-
ação em uma das ruas do bairro
do Cantagalo, que não está asfal-
tada. “No Cantagalo, todas as
ruas são asfaltadas, mas essa é a
única que não tem asfalto. É ur-
gente que essa rua seja asfaltada,
pois a situação é péssima, com ter-
ra vermelha e cascalho, sincera-
mente, o que custa asfaltar uma
rua? Espero que o gestor atual con-
siga resolver isso”, colocou.

Daniela também falou sobre a
situação dos bebedouros e falta de
iluminação nos parquinhos do bair-
ro Vila Sônia. “Na pracinha onde
instalaram os brinquedos, não co-
locaram a iluminação. Agora estão
fazendo isso, mas arrancaram o
gramado e espero que reponham.
A pracinha do Vila Sônia, que tem
um campinho de areia, também
precisa de atenção. Mostrei um ví-
deo onde furtam as torneiras, que
são utilizadas por muitas crianças
e isso acontece porque são de me-
tal. Há uma peça que é um cano em
T, que é de plástico e facilita o uso
do bebedouro. Precisamos colocar
em todos”, avaliou.

A oradora também falou so-

bre a falta de um parquinho em
frente ao CDHU. “Na entrada do
condomínio do CDHU, não quise-
ram instalar um parquinho para
as crianças, mas colocaram em um
loteamento de uma empresa. É im-
portante considerar a classe social
e perceber que lá também precisam
de parquinho. Fora do condomí-
nio, a situação deixa a desejar. Ins-
talaram em outros bairros, mas não
no CDHU, que fica no final da Cor-
covado, no Sônia”, contou.

Daniela Aparecida finalizou
seu discurso destacando algu-
mas das demandas não realiza-
das e sobre o Centro Digital, que
está fechado. “O Centro Digital
ficou fechado por muitas gestões.
Quem vai abrir? Estou bem can-
sada de fiscalizar as obras da Pre-
feitura. Se houver alguém para
fiscalizar e ver o que está aconte-
cendo, seria ótimo”, finalizou a
oradora Daniela. Confira o dis-
curso completo no vídeo.

ÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA

Requerimento questiona melhorias no saneamento e abastecimento
Em requerimento aprovado na

noite desta quinta-feira (6), na 2ª
Reunião Ordinária de 2025, a ve-
readora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
pergunta ao Executivo o que vem
sendo feito na cidade com vistas à
melhorias no saneamento e abas-
tecimento de água.

A parlamentar, no requerimen-
to 27/2025, pontua “que vários
bairros de Piracicaba têm passado
pela interrupção permanente do
abastecimento de água potável”, e
destaca o advento, no início do ano,
do decreto municipal 20.287/2025,
“que declarou situação de emergên-
cia em Piracicaba com a finalidade
de evitar o colapso no sistema pú-
blico de abastecimento de água”, e
do decreto municipal 20.286/2025,
que instituiu temporariamente o
Gabinete de Crise de Piracicaba,
“com o objetivo de planejar, estru-
turar, coordenar ações de preven-
ção, de mitigação, de preparação,
de reconstrução e de recuperação

decorrentes de situações emergen-
ciais que possam afetar a presta-
ção de serviços públicos à popula-
ção ou comprometer a consecução
do interesse público Emergencial”.

Ainda no requerimento, Sil-
via Morales frisa, no ano passa-
do, “a exigência do órgão compe-
tente à Prefeitura Municipal para
que a mesma elaborasse um Pla-
no de Ação Emergencial para re-
solver a curto prazo o problema
do tratamento e da destinação
adequada do lodo gerado na Es-
tação de Tratamento de Água –
ETA Luiz de Queiroz”.

Assim, a parlamentar pergun-
ta ao Executivo se o Plano de Ação
Emergencial para o lodo já foi ela-
borado e indaga qual ação específi-
ca será imediatamente adotada
imediatamente para sanar o desa-
bastecimento mencionado.

Silvia também quer saber qual
o prazo previsto para conclusão da
elaboração da versão preliminar do
Plano Municipal de Saneamento

Básico, bem como quais estratégi-
as serão adotadas pelo Executivo a
fim garantir a participação popu-
lar em sua construção.

A vereadora pergunta quais
são as principais ações estruturan-
tes no Sistema de Abastecimento
Público de Água para garantir o
abastecimento da população a mé-
dio e a longo prazos, e se estão pre-
vistos aumento de capacidade da
captação de água, novas adutoras,
ampliação das ETAs existentes ou
construção de nova ETA.

A parlamentar também ques-
tiona se haverá aumento da ca-
pacidade ou construção de novos
reservatórios, identificação de va-
zamentos e troca das respectivas
tubulações para redução do alto
índice de perdas de água na rede
de distribuição.

Ela também indaga se todos
os reservatórios de água, “inclusi-
ve o Reservatório Marechal Deo-
doro que passou por reformas re-
centes”, estão em operação.

O líder de governo na Câma-
ra, vereador Josef Borges (PP) in-
formou que o Semae concluiu os
trâmites do decante da estação
Luiz de Queiroz e a capacidade
de tratamento da água subiu de
350 litros por segundo no final
de dezembro para 750 no dia 20
de janeiro. Ampliou de 2 para 8
caminhões para a retirada do
lodo gerado na ETA, já foram 566
viagens mais de 7 mil metros cú-
bicos de lodo retirado.

Josef ainda acrescentou que
estão em andamento as obras da
adutora Capim Fino/Industrial,
com capacidade para 400 litros de
água por segundo com término
previsto para o final do primeiro
semestre e início do segundo, be-
neficiando os bairros da Balbo, Vila
Sônia e proximidades. Além disso,
está prevista a Estação de Trata-
mento de Lodo para destinação
correta dos resíduos, hoje levam os
resíduos (lodo) para ETA São Jor-
ge e Ponte do Caixão.
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Livro revela debates sobre
sepultamentos e de cadeia
Série disponibilizada no Acervo Histórico On-line da Câmara de Piracicaba
registra as discussões durante as sessões camarárias de 1847-1852

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba disponi-
biliza, nesta quarta-feira (12), no
Acervo Histórico On-line, o 8º Li-
vro de Atas, que conta com 191
documentos que registram as ses-
sões camarárias realizadas entre
os anos de 1847 e 1852.

A série documental está dis-
ponível através do sistema Atom,
neste link para acesso público e apre-
senta deliberações dos vereadores
da época sobre diferentes assun-
tos, que refletem o contexto social e
administrativo daquele momento
da história piracicabana. Os temas
das discussões variam entre zela-
doria em geral, lançamento de fin-
tas (taxas), divisas de terras, cons-
trução e reforma de pontes, entre
outros. A pesquisa foi realizada pela
estagiária do setor, Natália Paiva
Simões Marques.

A arquivista Giovanna Cala-
bria, chefe do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara, lembrou que existem deba-
tes interessantes neste livro de atas.
Um deles, do final de 1849, refere-
se aos sepultamentos realizados na
igreja Matriz da cidade, levantado
pelo então vereador Salvador de
Ramos Correa. Ele defendeu a sus-
pensão dos sepultamentos no tem-
plo e a instituição da cobrança de
uma taxa para os enterramentos
nos corredores ou locais similares,
para a realização das obras.

Já o então vereador Joaquim

Rodrigues César defendeu a proi-
bição total dos sepultamentos na
igreja, para coibir abusos. A dis-
cussão foi adiada e retomada na
sessão seguinte, quando o presi-
dente da Casa em exercício, Fran-
cisco Ferraz de Carvalho, em dis-
curso, sugeriu a proibição definiti-
va dos sepultamentos na Matriz.
“É neste momento que os vereado-
res começam a questionar se en-
terrar pessoas na igreja é higiêni-
co, é saudável, é bom para o públi-
co”, conta a arquivista.

LIMPEZA DA CADEIA – O
8º Livro de Atas ainda traz outro
tema, na mesma época, que cha-
mou a atenção dos pesquisadores:
a limpeza da cadeia pública. O en-
tão presidente da Casa, Domingos
José Lopes Rodrigues, iniciou a dis-
cussão ao questionar a despesa com
o serviço, que não estava prevista
em orçamento. Na ocasião, foi le-
vantada a possibilidade de os pró-
prios presos ficarem responsáveis
pela limpeza. No entanto, o senhor
Fiuza argumentou que a medida
não era adotada por falta de fer-
ros, já que os detentos precisavam
executar o serviço presos pelas per-
nas em correntes.

Neste Livro de Atas, os par-
lamentares da época iniciaram as
discussões, na sessão de 9 de ou-
tubro de 1850, quanto à retirada
do Pelourinho, que era localiza-
do na atual praça José Bonifácio,
destinado a castigar criminosos
e pessoas escravizadas. A ques-

Série documental está disponível para acesso público no Atom

Guilherme Leite

tão foi levantada pelo então vere-
ador Antônio Fiuza de Almeida,
que indicou a necessidade de re-
tirar o Pelourinho do local, por
considerar um descrédito para a
vila “a sua existência aos olhos
públicos”. A proposta foi coloca-
da em discussão e passou.

“Se você caminha pela cida-
de, encontra pontos que podem
lembrar essa época”, avaliou Gi-
ovanna Calabria. “Como no caso
do Pelourinho, onde hoje é a
praça pública, já foi um local
para a execução de penalidades
contra escravizados. São espa-
ços que, ao longo do tempo, ocu-
pam funções diferentes”.

ATOM – Desde o início do
trabalho de disponibilização on-line
do acervo histórico da Câmara, em

2022, o Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo já contabiliza
mais de oito mil documentos no
sistema. “Dando mais acesso, as
pessoas ficam mais curiosas. E cada
vez recebemos mais perguntas,
mais pedidos de pesquisas. As pes-
soas estão descobrindo que a Câ-
mara é uma fonte enorme de pes-
quisa sobre a história da cidade”,
destacou a arquivista.

O Acervo Histórico On-line
da Câmara Municipal de Piraci-
caba é disponibilizado através do
Atom (Access to Memory), um
sistema de descrição arquivísti-
ca de código aberto criado pelo
Conselho Internacional de Ar-
quivos. Acesso ao Atom: https://
documentacao.camarapiracicaba.
sp.gov.br/index.php/

LLLLLICITICITICITICITICITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Interrupção de transporte escolar na zona rural é tema de requerimento
Autor do requerimento 89/

2025, aprovado nesta segunda-fei-
ra (10), na 3ª Reunião Ordinária
do ano, o vereador André Bandei-
ra (PSDB) cobra informações do
Executivo acerca da prestação do
serviço de transporte escolar para
alunos das redes municipal e esta-
dual de ensino residentes na zona
rural ou em áreas de difícil acesso.

No último dia 6, o Diário
Oficial do Município publicou a
anulação do processo referente
ao pregão eletrônico 229/2024,
que tratava da prestação do ser-
viço. André Bandeira, via reque-
rimento, solicita cópia “capa a
capa” do processo e pergunta
quais serão as “providências
emergenciais” que a prefeitura

adotará para a “resolução ime-
diata do problema”.

“Considerando que este certa-
me tratava de serviço extremamen-
te importante e que alunos que
moram muito distantes de suas
escolas precisam diariamente des-
se transporte, por qual motivo o
processo demorou até agora para
chegar na anulação?”, questiona.

André Bandeira também
quer saber se, uma vez já inicia-
das as aulas nas redes munici-
pal e estadual, “a prefeitura tem
como disponibilizar outros tipos
de transporte para que essas cri-
anças não percam aulas”. “Se
sim, quais e quando isso irá acon-
tecer?”, pergunta o autor do re-
querimento aprovado.
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Pompeo apresenta ações
do ‘Janeiro Branco’

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) usou a Tribuna da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, na
2ª Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (6), para comentar sobre
as ações referentes ao Fórum da
Saúde Mental e Combate à Depen-
dência Química e do Janeiro Bran-
co, destinado ao tema.

Ele falou sobre a parceria
com profissionais da área para
agregar aos projetos e também di-
vulgou o Primeiro Congresso de
Saúde Mental de Piracicaba, que
será realizado em março. Abor-
dou também as entrevistas em
emissoras de rádio das quais par-
ticipou no mês de janeiro e reuni-
ões com as secretarias municipais
de Esportes e Saúde para apre-

sentar projetos de prevenção nes-
sa área. Gustavo Pompeo ainda
lembrou a reunião com o coman-
dante da Guarda Civil Municipal,
Marcos Rodrigues Pavanello,
com quem discutiu o programa
sobre drogas, bullying e violência
doméstica nas escolas e solicitou
um espaço para treinamento dos
guardas municipais para atendi-
mento a pessoas em surto. Para
finalizar, exibiu um vídeo sobre
atividade do Janeiro Branco.

No discurso, o vereador tam-
bém apresentou um balanço das
ações realizadas em janeiro, com
o atendimento de demandas para
a instalação de parquinhos infan-
tis nas regiões do Ary Coelho e
Jardim São Francisco.

IEGMIEGMIEGMIEGMIEGM

Índice aponta a falta de efetividade
das administrações nos municípios

Levantamento do Tribunal
de Contas do Estado de São Pau-
lo (TCESP) revelou que somente
78 municípios paulistas têm ad-
ministrações efetivas no Estado,
ou seja, 13% do total – exceto a
Capital. É o que apontou nova
atualização do Índice de Efetivi-
dade da Gestão Municipal (IEGM)
de 2024, com base em dados ex-
traídos do ano de 2023.

Segundo o balanço do indi-
cador do TCE, o número mencio-
nado (nota B) é o máximo que as
administrações conseguiram atin-
gir nesse período. Os dados reve-
laram que 223 municípios recebe-
ram as notas C+ (em fase de ade-
quação) e 343 com a pior nota: C
(baixo nível de adequação). Ne-
nhuma administração obteve as
notas B+ e A (muito efetiva e alta-
mente efetiva, respectivamente).

Criado em 2025, o IEGM é uma
avaliação efetuada pela Corte de
Contas paulista que mede sete ín-
dices temáticos nos municípios do
Estado de São Paulo: Planejamento
(i-Plan); Fiscal (i-Fiscal); Saúde (i-
Saúde); Meio Ambiente (i-Amb); Pro-
teção dos Cidadãos – Defesa Civil
(i-Cidade); e Tecnologia (i-Gov TI).

Ao colher os dados por índices
temáticos, o relatório apontou que
na área de Planejamento, apenas
nove municípios obtiveram adminis-
trações muito efetivas, ao passo que
524 cidades paulistas receberam a
pior nota do indicador.

No i-Fiscal, que mede os re-
sultados da administração fiscal a
partir da análise da execução finan-
ceira e orçamentária e do respeito
à Lei de Responsabilidade Fiscal
(LRF), menos da metade dos mu-
nicípios (43%) foram considerados
efetivos e muito efetivos – notas B
e B+, respectivamente.

Apenas 18% das administra-
ções se revelaram muito efetivas na
Educação local, índice que mede os
resultados relacionados à Educação
Infantil e ao Ensino Fundamental,
com foco na infraestrutura escolar.

Na saúde, 363 municípios, o
que representa 56% do total, fo-
ram considerados muito efetivos
(B+) e efetivas (B). Ao passo que
281 prefeituras receberam as pio-
res notas pelo indicador ao regis-
trar que estão em fase de adequa-
ção e com baixo nível de adequa-
ção (C+ e C, respectivamente).

No período do balanço, o
IEGM ainda identificou que ape-
nas uma administração obteve a
nota máxima no índice que mede
ações no Meio Ambiente. En-
quanto 63% (412) dos municípi-
os paulistas receberam do TCESP
a pior nota quanto a medidas
efetivas relacionadas ao ecossis-
tema que impactam a qualidade
de vida ao cidadão.

A íntegra dos dados consolida-
dos está disponível no Painel IEGM
e pode ser acessada por meio do link
https://go.tce.sp.gov.br/m941ep.
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Mostra exibe clássicos de
Charlie Chaplin e Buster Keaton

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Vereadora debate crise climática
com Frente Parlamentar da Alesp
Vereadora Silvia Morales esteve na sede do Conselho de Arquitetura e Urbanismo
para o Planejamento Estratégico da Frente Parlamentar Ambientalista

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, esteve, nesta quarta-
feira (5), em São Paulo, na sede do
Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo, para participar do Plane-
jamento Estratégico da Frente
Parlamentar Ambientalista em
Defesa das Águas e do Saneamen-
to da Alesp (Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo), coor-
denada pela deputada estadual
Marina Helou (Rede).

De acordo com a vereadora
Silvia, que participou da discussão
a convite da deputada, a reunião
foi importante para estreitar rela-
ções com o Legislativo estadual,
trocar experiências e buscar apoio
para o início das atividades da Fren-
te Parlamentar de Combate à Crise
Climática de Piracicaba, de autoria
da vereadora, instituído pelo de-
creto legislativo 34/2024.

Segundo a parlamentar, o
evento contou com uma breve apre-
sentação sobre o histórico da Fren-
te Estadual com destaque às prin-

Silvia Morales debate crise climática com frente parlamentar da Alesp

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Cultura e do
Museu da Imagem e do Som de
Piracicaba (MISP), promove, de 16
a 27 de fevereiro, a Mostra de Ci-
nema – Filmes em Domínio Públi-
co, uma iniciativa do Museu da
Imagem e do Som de Piracicaba
(MISP) para valorizar o cinema
mudo e sua influência na cultura
audiovisual. A programação traz
exibições gratuitas de clássicos de
Charlie Chaplin e Buster Keaton em
três locais da cidade: Engenho Cen-
tral, Biblioteca Municipal e Estação
da Paulista, sempre às 19h30.

No Engenho Central, os filmes
serão exibidos em frente ao Galpão
8A, com Charlie Chaplin no dia 16/
02 e Buster Keaton no dia 23/02. Já
no dia 18/02, a Biblioteca Munici-
pal recebe uma sessão especial dedi-
cada a um clássico de Charlie Chap-
lin. O encerramento acontece no dia
27/02, na Estação da Paulista, com
um filme de Buster Keaton.

A Mostra busca resgatar a ge-
nialidade desses dois mestres do
cinema, destacando sua impor-
tância na evolução da narrativa
visual e do humor cinematográfi-
co. “Queremos proporcionar ao

cipais atividades desenvolvidas e
aos resultados obtidos, e uma di-
nâmica para discussões e decisões
relativas às ações prioritárias que
estarão no planejamento corres-
pondente ao período 2025-2026.

“Na temática da Agenda Cli-
mática foram priorizadas ações li-
gadas à Educação e Justiça Cli-
mática, ao aumento do Orçamen-
to Público destinado às ações de
gestão de riscos e de resposta aos
eventos climáticos extremos, e ao
apoio para viabilizar a participa-
ção da sociedade civil e parlamen-
tares na 30ª edição da Conferên-
cia das Partes da Convenção do
Clima da ONU (COP30), que acon-
tecerá em novembro de 2025, em
Belém-PA”, explica o doutor em
Recursos Hídricos e assessor par-
lamentar, Ayri Rando.

A vereadora enfatizou a im-
portância da integração das agen-
das e suas ações, a relevância do
planejamento do uso e da ocupa-
ção do solo para promover a redu-
ção das emissões dos gases de efei-

to estufa e para a construção de
municípios resilientes. “Os municí-
pios devem estar mais preparados
para lidar e responder adequada-
mente aos impactos negativos das
mudanças do clima, entre eles o
aumento da frequência e da inten-
sidade de secas, estiagens, ondas
de calor, falta de água para abaste-

cimento público, alagamentos,
inundações e deslizamentos”, res-
saltou a parlamentar.

Silva Morales também fez o
convite à deputada Marina He-
lou para participar do lançamen-
to da Frente Parlamentar Climá-
tica de Piracicaba, previsto para
o mês de março.

Divulgação

Clássicos do cinema serão exibidos gratuitamente em
três locais da cidade entre os dias 16 e 27 de fevereiro

público uma experiência única,
trazendo de volta o encantamen-
to do cinema mudo e sua relevân-
cia histórica. Chaplin e Keaton são
referências atemporais, e suas
obras continuam emocionando e
inspirando gerações. Nossa inten-
ção é permitir que os espectadores
redescubram o impacto desses fil-
mes e sua contribuição para o de-
senvolvimento da linguagem cine-
matográfica”, avalia o assessor do
MISP, Rober Caprecci.

SERVIÇO
Mostra de Cinema – Filmes
em Domínio Público. No En-
genho Central (Galpão 8A),
Biblioteca Municipal e Esta-
ção da Paulista, de 16 a 27/
02, sempre às 19h30. No dia
16/02, exibição de Charlie
Chaplin no Engenho Central;
em 18/02, sessão especial
de Chaplin na Biblioteca Mu-
nicipal; no dia 23/02, exibição
de Buster Keaton no Enge-
nho Central; e no dia 27/02,
encerramento com exibição
de Buster Keaton na Estação
da Paulista. Entrada gratuita.
Público livre. Informações:
(@misp_piracicaba) ou pelo
telefone: (19) 3403-2600.
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Projetos propõem aberturas
de créditos no orçamento

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba vota, na 4ª Reunião Or-
dinária de 2025, nesta quinta-fei-
ra (13), a partir das 19 horas, três
projetos de lei em primeira dis-
cussão que tratam de alterações
na legislação que criou a nova
estrutura administrativa da Pre-
feitura e também de aberturas de
crédito adicional no orçamento
deste ano. As proposituras, que
constam na Pauta da Ordem do
Dia da reunião, foram apresen-
tadas pelo Poder Executivo.

Em regime de urgência, será
votado o projeto de lei complemen-
tar nº 3/2025 que altera a Lei Com-
plementar nº 462/2025, que criou
a nova estrutura administrativa da
Prefeitura, autoriza abertura de
créditos adicionais suplementares
e especiais e inclui novos códigos
na Tabela de Vencimentos e Salári-
os do Quadro de Pessoal.

Já o PL 17/2025 autoriza a aber-
tura de crédito adicional especial,
no Orçamento de 2025, nas áreas
de saúde e de assistência, desenvol-

vimento social e família. E o PL 24/
2025 autoriza o Município de Pira-
cicaba a abrir crédito adicional es-
pecial, na Lei Orçamentária Anual
de 2025. A justificativa do Poder
Executivo é que o crédito especial
deve ser feito por causa da identifi-
cação de demandas emergenciais e
prioritárias que não foram contem-
pladas no orçamento inicial.

Também integram a Pauta da
Ordem do Dia 10 requerimentos,
que tratam de temas como poda de
árvores, manutenção, patrimônio
histórico, concessões de votos de
congratulações e designação para
a coordenação de fórum na Casa.

A 4ª Reunião Ordinária pode-
rá ser acompanhada, ao vivo, a
partir das 19 horas, pela TV Câma-
ra, sintonizada nos canais 11.3 em
sinal aberto digital, 4 da Claro/Net
e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis do Poder Legislativo no
Facebook e no YouTube. Pela Rá-
dio Educativa 105,9 FM, a trans-
missão tem início às 20 horas.
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UFSCar oferece especialização em
Gestão Industrial Sucroenergética

Estão abertas as inscrições
para o curso de especialização Mas-
ter of Technology Administration
(MTA) em Gestão Industrial Su-
croenergética, oferecido pelo De-
partamento de Tecnologia Agro-
industrial e Socioeconomia Rural
(DTAiSeR-Ar), do Campus Ara-
ras, da Universidade Federal de
São Carlos (UFSCar).

O curso tem o objetivo de ca-
pacitar os participantes para o ge-
renciamento de atividades relacio-
nadas ao setor sucroenergético, vi-
sando qualidade e sustentabilida-
de socioeconômica e ambiental.
Nesse sentido, a especialização pro-
porciona um aprendizado contínuo
para o profissional acompanhar as
mudanças técnicas, econômicas,
institucionais e sociais oriundas da
crise energética mundial e da pro-
cura por fontes alternativas e re-
nováveis de energia.

Ao longo dos meses, serão ofe-
recidas disciplinas sobre matéria-

prima para produção de açúcar e
de álcool; tecnologia de produção
de açúcar, álcool e energia; biotec-
nologia na indústria sucroalcoolei-
ra; e gestão de pesquisa, desenvol-
vimento e inovações e de recursos
humanos e metodologia científica.

Podem se inscrever administra-
dores de empresas, engenheiros, tec-
nólogos e demais profissionais com
formação em nível Superior. O cur-
so é online tem carga horária total
de 400 horas com encontros virtu-
ais ao vivo em sábados alternados.
As atividades estão previstas para
começar dia 22 de fevereiro.

As informações completas
sobre o curso - como corpo do-
cente, valor do investimento e
ementa - estão na plataforma
Box UFSCar (https://bit.ly/
mta_ufscar_2025), onde também
devem ser feitas as inscrições.
Dúvidas podem ser esclarecidas
pelo e-mail mta@ufscar.br ou pelo
WhatsApp (19) 99787-4116.IIIIIMÓVEISMÓVEISMÓVEISMÓVEISMÓVEIS

Vereador questiona necessidade
de tombamento na Rua do Porto

O vereador Renan Paes (PL)
utilizou a tribuna da Câmara, du-
rante a 2ª reunião ordinária rea-
lizada nesta quinta-feira (6), para
falar sobre um possível tomba-
mento de imóveis na Rua do Por-
to. Ele citou uma reportagem de
um jornal da cidade, na qual há a
afirmação que um arquiteto soli-
citou tombamento ao Condepha-
at (Conselho de Defesa do Patri-
mônio Histórico, Arqueológico,
Artístico e Turístico do Estado de
São Paulo) de uma área de quase
um milhão de metros quadrados
na região da Rua do Porto.

Segundo o vereador, parte
dessa área já é tombada pelo mu-
nicípio e conta com mais de 350
imóveis, como por exemplo a Casa
do Povoador. “A própria reporta-
gem informa que a maioria dos
imóveis já não tem mais apelo his-
tórico. Não entendo o motivo de
tombar pelo estado também, seria
redundante”, afirmou.

Renan Paes acrescentou que
há também um projeto de lei 619/

2024, da deputada estadual pro-
fessora Bebel (PT), que pede a pre-
servação plena da área. “Pra mim
é isso é tombamento, apesar de não
ter a palavra tombamento. Trans-
fere todo o cuidado da área ao Es-
tado, que vai dizer como e o que
tem que ser feito. Preocupa todos
os piracicabanos”, afirmou

No artigo 3 desse projeto, a
deputada Bebel diz que haveria
uma assessoria para que Piraci-
caba consiga recursos para o auto
sustento do patrimônio. Pergun-
to, vão comprar taxa para esse
sustento?”, disse.

Em um segundo momento na
tribuna, Renan Paes exibiu ma-
terial com quantidade de impos-
tos pagos todos os dias e quanto
o país já arrecadou no estado de
São Paulo e no Brasil. É muita
coisa pelo pouco que é devolvido.
Refletir sobre o quanto pagamos
de imposto e o quanto recebemos
de volta. Terminar minha fala
com o salmo 23. “O senhor é meu
pastor e nada de faltará”.

Nos últimos 10 anos, os brasi-
leiros ouviram mais músicas inter-
nacionais do que nacionais nas rá-
dios com programação musical em
todas as regiões do Brasil. Um es-
tudo do Ecad (Escritório Central
de Arrecadação e Distribuição)
para o Dia Mundial do Rádio, fes-
tejado neste dia 13, mostrou a di-
versidade musical no país, a influ-
ência de artistas nacionais e inter-
nacionais e as diferentes escolhas
musicais regionais a partir do que
mais tocou nas rádios nas regiões
Centro-Oeste, Nordeste, Norte, Su-
deste e Sul que pagaram os direitos
autorais de execução pública.

Uma das curiosidades foi a
predominância das músicas de
compositores e artistas internacio-
nais nas várias regiões do Brasil,
indicando ainda a influência de
gêneros musicais como pop, eletrô-
nico e R&B nas rádios brasileiras,
principalmente nas regiões Sudes-
te, Sul e Centro-Oeste. Canções
como “Shape of you”, sucesso de
Ed Sheeran, “Piece of your heart”,
canção do trio italiano Meduza em
parceria com o trio britânico Goo-
dboys, e “Get lucky”, da dupla fran-
cesa Daft Punk em parceria com
Pharrell Williams e Nile Rodgers,
marcaram presença no top 10 dos
rankings dessas regiões.

Apesar da presença de can-
ções e autores internacionais, as
músicas nacionais também tive-
ram espaços nos rankings, com
destaque para o sertanejo, a MPB
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Levantamento mostra o que mais tocou no Brasil

Levantamento do Ecad mostra predominância de músicas
internacionais tocadas nas rádios do país nos últimos 10 anos

Divulgação

e o pop nacional. Canções como
“Medo bobo”, “Jenifer” e “Erro
gostoso” apareceram no top 20
das regiões Centro-Oeste e Nor-
deste. Outra curiosidade foi que o
único ranking em que uma músi-
ca nacional figurou em primeiro
lugar foi o do Nordeste, com “Flo-
res em vida”, dos autores Vanes-
sa da Mata, Felipe Duram, Alber-
to Araújo e Ben Harper.

O Ecad listou o percentual de
participação de autores nacionais
e internacionais nas composições
das músicas que fizeram parte do
top 20 de cada uma das regiões.
A região Centro-Oeste teve 65%
de artistas internacionais na au-
toria das canções e 35% de nacio-
nais. A região Nordeste teve per-
centuais mais equilibrados: 55%
de internacionais e 45% de nacio-
nais. O mesmo aconteceu na re-
gião Sul com a participação de
55% de autores internacionais
nas composições das canções e
45% de nacionais. A região Norte
teve 60% de internacionais e 40%
de nacionais. Já a região Sudeste
teve a maior predominância de
artistas internacionais que parti-
cipação como autores nas canções
com 80%, enquanto os nacionais
tiveram a participação de 20%.

“O rádio continua a ser um
forte meio de comunicação no Bra-
sil, pois os brasileiros o escolhem
para ouvir música e confiam nele
para conferir as notícias, apesar
das outras opções que o streaming

oferece hoje em dia. Nos últimos
anos, o segmento de Rádio tem
sido um dos principais na distri-
buição dos direitos autorais de
compositores e artistas. Mas ain-
da precisamos melhorar a arreca-
dação dos direitos autorais desse
segmento e conscientizar emisso-
ras que ainda não realizam o li-
cenciamento musical com regula-
ridade. Nossa expectativa é dimi-
nuir a inadimplência no segmen-
to de Rádio para que possamos
aumentar a arrecadação dos di-
reitos autorais e distribuir mais
para quem vive da música. Vamos
trabalhar em 2025 para isso”, dis-
se a superintendente executiva do
Ecad, Isabel Amorim.

DIA MUNDIAL DO RÁ-
DIO - O Dia Mundial do Rádio
foi criado pela Organização das
Nações Unidas para a Educação,
Ciência e Cultura (UNESCO) e ofi-
cializado no ano de 2011. A data
é uma homenagem à primeira
emissão de um programa da Uni-
ted Nations Radio (Rádio das
Nações Unidas), em 1946.

É importante ressaltar que o
estudo do Ecad leva em considera-
ção, em seu segmento de Rádio, ape-
nas as emissoras que estão adim-
plentes no país. Neste segmento, são
remunerados os titulares de direi-
tos de autor (compositores e edito-
ras) e conexos (intérpretes, músicos
e produtores fonográficos).
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A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 13 de fevereiro de 2025

No último sábado, dia 8 de
fevereiro, foi inaugurado o projeto
Praça dos Esportistas, no Centro
Esportivo Santa Felícia (Pista de
Skate). A iniciativa é fruto da par-
ceria entre a Universidade Federal
de São Carlos (UFSCar), o Rotary
Clube de São Carlos - Pinhal e as
secretarias municipais de Esportes
e Meio Ambiente de São Carlos.

Na ocasião foram homenage-
ados 110 atletas, praticantes de es-
portes e profissionais da Educa-
ção Física. Para a realização do
projeto, para cada árvore planta-
da, foi feita uma doação de R$ 150.
Cada árvore representa uma pes-
soa da área dos Esportes home-
nageada no projeto. Toda a arre-
cadação é investida no plantio e
manutenção da mudas.

No local, foram plantadas 65
mudas de espécies nativas, como
quaresmeira, pitanga, jacarandá e
ipês amarelo, branco e roxo. O plan-
tio complementar, de 104 mudas
de palmito juçara, foi feito no can-
teiro central da Avenida João Or-
lando Ruggiero, no Jardim Emba-
ré, em São Carlos.

A solenidade de inauguração
reuniu cerca de 150 pessoas, entre
homenageados, seus familiares e
amigos, além dos parceiros e públi-
co em geral. Na ocasião foi realiza-
do o descerramento da placa com
o nome de 110 esportistas home-
nageados e a entrega de certifica-
do a cada um deles. Confira a pla-
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São Carlos inaugura
projeto de arborização

ca com o nome dos esportistas no
link https://bit.ly/placaesportistas.

“A arborização urbana, em
especial de áreas públicas, contri-
bui para a saúde e bem-estar dos
moradores através da melhoria da
qualidade do ar pela retenção de
particulados, redução da poluição
sonora e do estresse térmico ao pro-
ver sombreamento em meio às ilhas
de calor urbano”, explica Andréa
Lúcia Teixeira de Souza, professo-
ra do Departamento de Ciências
Ambientais (DCAm) da UFSCar e
coordenadora do projeto de exten-
são na Universidade, intitulado
Arborização de áreas verdes públi-
cas. Para ela, “é um prazer enorme
essa parceria com o Rotary e dese-
jo que isso se prolongue por muito
tempo”, declarou a professora du-
rante a inauguração.

“O diferencial do nosso proje-
to é que todo mês de dezembro nós
voltamos aos locais do plantio para
conferir o número das árvores e
substituir aquelas que morreram,
de modo que nós sempre temos o
número original de árvores plan-
tadas”, explicou o sócio do Rotary-
Pinhal, Celso Rizzo.

SEXTA EDIÇÃO - Com a
Praça dos Esportistas, os parceiros
totalizam a realização de seis pro-
jetos no período de 2017 a 2025:
Praça das Mães e das Mulheres;
Praça dos Pais e dos Filhos; Praça
dos Advogados; Praça dos Profes-
sores e Praça dos Amigos.
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Campinas se firma como polo
de eventos no interior de SP

No interior de São Paulo, Cam-
pinas se consolida como um dos
principais polos de eventos do Bra-
sil. Na 4ª posição do ranking naci-
onal, de acordo com levantamento
recente feito pela plataforma Even-
tos Associativos em parceria com a
Embratur, a metrópole se destaca
pela moderna estrutura logística,
a robusta malha viária e aérea,
hotelaria e gastronomia de excelên-
cia e pelo turismo de alto nível. Para
46% dos participantes da pesquisa,
o porte dos espaços de eventos e a
infraestrutura hoteleira são os fa-
tores de relevância na decisão de
escolha do município para a reali-
zação de eventos. Aliado à procu-
ra, o setor deve responder este ano
por um aumento real de 30% no
fluxo de empregos fixos e tempo-
rários em Campinas.

A migração de eventos das
capitais para o interior é tendência
que deve se intensificar nos próxi-
mos anos, impulsionada pela bus-
ca por destinos com custos mais
competitivos, infraestrutura de qua-
lidade e facilidade de acesso. Com
sua vocação natural para o turismo
de negócios e eventos, Campinas está
bem posicionada para liderar esse
movimento, consolidando-se como
rota viável e atrativa para organi-
zadores e participantes.

Localizado em Campinas, o
Complexo Expo D. Pedro, um dos
maiores espaços multiuso para
eventos do país, tem se destaca-
do por impulsionar o setor na re-
gião. A concorrida agenda de
eventos confirmados para este
ano comprova o potencial da ci-
dade para receber grandes encon-
tros de diversos segmentos.

“O espaço tem seu calendário
2025 preenchido por grandes con-
gressos e programação corporati-
va, que representam 55% do perfil
dos eventos realizados no local, se-
guidos por treinamentos e pales-
tras (25%), formaturas e conven-
ções sociais (13%) e feiras (7%)”,
demonstra Marceli Oliveira, supe-
rintendente do Expo D. Pedro. “Es-
tes números refletem não apenas a
diversidade de programação que o
espaço é capaz de abrigar, mas tam-
bém a confiança do mercado em
Campinas como destino estratégi-
co para a realização de eventos de
porte”, completa.

Como carro-chefe do Expo D.
Pedro, o segmento corporativo tem
sido contemplado por congressos
das indústrias de agronegócio e
das áreas médica, odontológica e
tecnológica. “São setores que têm
encontrado em Campinas um hub
estratégico, devido à localização
privilegiada da cidade, à infraes-
trutura de alto padrão do centro
de convenções e ao atendimento
acolhedor que recebem de nossas
equipes antes, durante e depois dos
eventos. O agronegócio, em parti-

cular, tem se fortalecido como um
dos pilares dos eventos corporati-
vos, refletindo a importância do
interior paulista para o setor”, ob-
serva Vanessa Bianchi, gerente de
Marketing do Expo D. Pedro.

Entre os eventos confirmados
para 2025, a superintendente do
Complexo destaca grandes inicia-
tivas que migraram de capitais
para o interior. “Como exemplo,
temos um renomado congresso da
indústria musical, que tradicio-
nalmente era realizado em uma
grande capital brasileira, e agora
escolheu Campinas como sede.
Além disso, vamos receber uma
grande feira pet e uma importan-
te feira de artesanato, ambas ori-
ginariamente sediadas em São
Paulo, mas que encontraram no
interior um ambiente propício
para expansão e maior alcance de
público”, diz Marceli Oliveira.

Mas a agenda do Expo D. Pe-
dro não se limita a 2025. “Já abri-
mos o nosso calendário para o pró-
ximo ano e temos recebido inúme-
ros pedidos de reserva de datas”,
pontua a gerente de Marketing.

Para as executivas, o posicio-
namento de Campinas no 4º lugar
no ranking nacional como destino
de eventos também contribui para
elevar a expectativa de geração de
empregos e crescimento no segmen-
to. “Desde a área de produção de
eventos até funções nas áreas de
manutenção, elétrica, entre outras
especialidades, é possível projetar
um aumento real de 30% no fluxo
de contratações fixas e temporári-
as durante este ano”, diz Marceli
Oliveira. “O ritmo intenso dos no-
vos eventos que vêm para a cidade
comprovam esta perspectiva ani-
madora”, conclui Vanessa Bianchi.

COMPLEXO - Um dos mai-
ores espaços multiuso para even-
tos do interior de São Paulo, o Expo
D. Pedro, localizado em Campinas
(SP), tem estrutura planejada para
eventos corporativos de médio e
grande portes, feiras, eventos reli-
giosos, congressos, conferências,
palestras, formaturas e shows.

Os espaços modulares no Cen-
tro de Convenções se adaptam a
eventos de pequeno, médio e gran-
de portes, chegando a uma área
total de 5 mil m². Já o Centro de
Exposições tem 7 mil m2 de área.
Ambos os espaços são integrados
de forma horizontal, facilitando a
logística de organização de even-
tos dos mais diversos, totalizando
uma ampla área horizontal de 12
mil m², encontrada somente em
algumas poucas praças no Brasil.

A versatilidade do espaço, com
ampla área de estacionamento, a
segurança, a localização e conveni-
ência, ao lado do shopping Parque
Dom Pedro, e a comodidade de
acesso pela Rodovia D. Pedro I são
grandes atrativos do Complexo.
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Plataforma facilita participação
de MEIs nas compras públicas
A Plataforma Contrata+Brasil foi lançada na terça-feira, 11, em painel
realizado durante o Encontro de Novos Prefeitos e Prefeitas, em Brasília

Um espaço digital inovador,
capaz de conectar milhões de mi-
croempreendedores individuais
(MEIs) às compras públicas de pre-
feituras, estados e do Governo Fe-
deral, com amplo potencial de ge-
rar mais renda e empregos. Essa é
a proposta da Plataforma
Contrata+Brasil, lançada na terça-
feira, 11, em painel realizado du-
rante o Encontro de Novos Prefei-
tos e Prefeitas, em Brasília.

Em sua primeira fase, a plata-
forma cria uma oportunidade po-
tencial de quase R$6 bilhões por
ano a MEIs de todo o país. Esse é o
valor que foi investido em 2024 em
serviços de manutenção e peque-
nos reparos em todos os níveis de
governo. As contratações envolvem
serviços fornecidos por pintores,
encanadores, eletricistas, pedreiros
e gesseiros, por exemplo, mas a par-
ticipação de MEIs ainda é pequena.

Atualmente, 16 de milhões de
MEIs estão em operação no Brasil,
mas só 70 mil estão cadastrados
na base de fornecedores do Gover-
no Federal. Nas fases seguintes, a
plataforma será aberta a micro e
pequenas empresas, agricultores
familiares e cooperativas, e depois
a todas as empresas.

“A gente tem uma baixíssi-
ma participação dos microempre-
endedores individuais nas con-
tratações públicas e a gente esta-
va tentando ver ideias de como
eles poderiam participar mais. É
uma grande plataforma de con-
tratações públicas, mas que come-
ça justamente com a contratação
de microempreendedor individu-
al para pequenos reparos nas con-
tratações públicas em todos os
âmbitos, em todos os Poderes, em
todas as esferas”, pontuou a mi-
nistra da Gestão e Inovação em
Serviços Públicos, Esther Dweck.

Segundo ela, esse motivo pelo
qual a plataforma está sendo im-
plementada nas prefeituras: por-
que os governos municipais con-
tratam com certa frequência pe-
quenos reparos. “São coisas que
dispensam licitação e que você con-
trata diretamente pessoas para tra-
balhar naqueles pequenos reparos.
E a gente viu que, mesmo nessas
obras, que movimentam um va-
lor muito grande, quase R$6 bi-
lhões por ano no Brasil, a gente
tinha uma baixa participação de
microempreendedor individual”,
destacou a ministra.

SIMPLES E SEGURO - A
plataforma Contrata+Brasil facili-
ta o acesso dos microempreende-
dores individuais às compras pú-
blicas. O uso pelos MEIs e por ór-
gãos públicos será 100% gratuito.
A ferramenta tem interface intuiti-
va e procedimentos simples, segu-

ros e ágeis. A contratação pode
ocorrer em até cinco dias a partir
da publicação da necessidade do
serviço. Nenhuma alteração da Lei
de Licitações é necessária.

“A Receita Federal tem todo o
cadastro dos MEIs, mas os MEIs
vão entrar lá e também vão dizer o
que eles podem fazer, se são pinto-
res, se são eletricistas, encanado-
res, e a partir do momento em que
a prefeitura onde ele mora cadas-
trar uma oportunidade que seja do
âmbito da função dele, ele vai rece-
ber no celular dele, no WhatsApp,
uma mensagem”, explicou Esther
Dweck ao detalhar que a partir das
propostas que a prefeitura receber,
ela escolherá aquela que lhe atende
melhor. “A gente vai dinamizar
muito as economias locais”.

A Central de Compras do Go-
verno Federal é responsável por
definir linhas de fornecimento de
bens e serviços ofertadas. A primei-
ra, já disponível na plataforma, é
para manutenção e pequenos re-
paros. O valor dos contratos pode
alcançar até R$12.545,11, confor-
me estabelece o Edital de Credenci-
amento 03/2025. O limite corres-
ponde ao de prestação de serviço
de pronto pagamento, previsto no
artigo 95 da Lei nº 14.133/2021.

INSCRIÇÃO - A inscrição
de microempreendedores no
Contrata+Brasil também é simples
e rápida. O profissional acessa a
plataforma com login do gov.br e
preenche um formulário para in-
formar a área de atuação, como,
por exemplo, serviço de encana-
dor, pedreiro e eletricista. Para
isso, precisa ser registrado no Sis-
tema de Cadastro Unificado de
Fornecedores (Sicaf), que admite
o acesso às contratações do gover-
no. Após completar a inscrição,
havendo oportunidades no seu
município, ele já pode enviar pro-
postas pela plataforma.

O ministro do Empreendedo-
rismo, da Microempresa e da Em-
presa de Pequeno Porte, Márcio
França, declarou que a meta da
iniciativa é impactar, em 2025, pelo
menos um milhão de MEIs. “São
16 milhões de MEIs no Brasil. Des-
sas pessoas todas, hoje, só 70 mil
desses MEIs se cadastram com o
governo e fazem contratos. O go-
verno gasta, somando todos os
governos [federal, estadual e mu-
nicipal], R$554 bilhões ao ano com
pequenas reformas, que vão ser fei-
tas num posto de saúde, numa
creche, numa escola, sempre até
R$12.500. Isso permite que a pes-
soa faça uma contratação muito
rápida e muito mais fácil, porque
não tem aquele processo licitató-
rio. Os MEIs têm esse privilégio de
ter uma legislação especial e falta-

va exatamente esse portal que per-
mitisse isso”, disse.

LISTA - Com a demanda lan-
çada no Contrata+Brasil, o órgão
ou entidade pública recebe a lista
de propostas ao fim do prazo esta-
belecido e seleciona o microempre-
endedor individual para o serviço.
O procedimento dispensa o agente
público de elaborar editais, estudos
técnicos preliminares (ETP) e termos
de referência (TR), etapas comuns
no modelo convencional. Neste
caso, todas essas fases são conduzi-
das pelo próprio Governo Federal,
uma só vez, durante o processo de
criação da linha de fornecimento,
antes de lançar na plataforma.

WHATSAPP - Além de ex-
plorar as oportunidades disponíveis
navegando pelo Contrata+Brasil,
MEIs inscritos na ferramenta po-
derão receber notificações pelo
WhatsApp sempre que surgir uma
oportunidade no seu município.
Exemplo: um serviço de pintura.
Todos os pintores cadastrados na
cidade vão receber no WhatsApp a
notificação da oportunidade.

Para órgãos públicos, o
Contrata+Brasil representa uma
forma mais prática de contratar
serviços comuns. Basta que enti-
dades ou órgãos federais, esta-
duais e municipais façam parte
do Sistema Integrado de Admi-
nistração de Serviços Gerais (Si-
asg), que gerencia as atividades
de compras do Governo Federal,
para aderir à nova plataforma de
negócios públicos.

O potencial futuro da platafor-
ma é enorme, pois em todos os ní-
veis de governo (federal, estadual
e municipal) o valor das compras
públicas em bens e serviços comuns
soma R$554 bilhões por ano, divi-
didos em 809 mil contratações. Ao
se apresentar como ferramenta que
amplia oportunidades para micro-
empreendedores individuais, ao
mesmo tempo em que permite gan-
hos de eficiência, o Contrata+Brasil
tem potencial para movimentar a
economia local, empoderar peque-
nos empreendedores e gerar mais
emprego e renda.

LEI DE LICITAÇÕES - O
novo modelo eletrônico de contra-
tações públicas está juridicamente
respaldado na Lei de Licitações e
Contratos Administrativos (Lei nº
14.133, de 2021); no Decreto nº
11.878, de 2024, que regulamenta
o procedimento credenciamento
para a contratação de bens e ser-
viços previsto no art. 79 da Lei
nº 14.133; e na Instrução Nor-
mativa SEGES/MGI nº 52, de
2025, que criou a plataforma.

Os Microempreendedores In-
dividuais desempenham papel fun-
damental na economia nacional,

impulsionando a geração de ren-
da, a inclusão produtiva e a for-
malização de pequenos negócios.
Com cerca de 16 milhões de CNPJs
ativos, os MEIs fortalecem setores
como comércio, serviços e indús-
tria de pequeno porte. Além de re-
duzirem a informalidade, promo-
vem o desenvolvimento local, ge-
ram empregos indiretos e ampliam
a base de arrecadação tributária
por meio do Simples Nacional.

TRANSVERSAL - A Plata-
forma reúne o Ministério da Ges-
tão e da Inovação em Serviços Pú-
blicos (responsável pela operação
do Contrata+Brasil), a Advocacia
Geral da União (AGU), o Ministé-
rio do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços (MDIC),
o Ministério do Empreendedoris-
mo, da Microempresa e da Empre-
sa de Pequeno Porte (Memp), a Se-
cretaria de Relações Institucionais
(SRI), a Agência Brasileira para o
Desenvolvimento Industrial
(ABDI), o Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae), o Serviço Federal
de Processamento de Dados (Ser-
pro) e a Prefeitura de Recife.

GO-MEI - A plataforma é
inspirada no programa Go-MEI
da Prefeitura de Recife e a solu-
ção tecnológica foi desenvolvida
pela Secretaria de Gestão e Ino-
vação (Seges) do MGI, pela ABDI,
pelo Serviço Federal de Processa-
mento de Dados (Serpro) e pela
Empresa Municipal de Informá-
tica de Recife (Emprel).

BRASIL - O Contrata+Brasil
se soma a outras iniciativas do Go-
verno Federal que visam usar o
poder de compra do Estado para
promover o desenvolvimento inclu-
sivo e sustentável. Entre os proje-
tos em andamento estão a prefe-
rência para itens produzidos no
Brasil ou que sejam fruto de de-
senvolvimento tecnológico realiza-
do no país, a exigência de conteú-
do local em compras do Novo PAC,
a reserva de 8% das vagas nos con-
tratos de terceirização do governo
para mulheres em situação de vio-
lência doméstica, a regulamenta-
ção do diálogo competitivo (nova
da modalidade de licitação volta-
da para a contratação de soluções
inovadoras não disponíveis no
mercado) e o aumento da transpa-
rência das contratações públicas
por meio do Portal Nacional de
Contratações públicas (PNCP).

O próximo passo é a publicação
da Estratégia Nacional de Contra-
tações Públicas para o Desenvolvi-
mento Sustentável (ENCP), com di-
retrizes e ações para alavancar os
usos estratégicos das compras pú-
blicas de forma alinhada com as
políticas prioritárias do governo.

O programa Acordo Paulista,
voltado à regularização de débitos
com o Estado, renegociou R$ 54,7
bilhões para os cofres de São Paulo
em três editais lançados em 2024.
Na terceira etapa, focada em débi-
tos de ICMS por parte de empresas
em processo de recuperação judici-
al e falência, de outubro de 2024
até o fim de janeiro deste ano, fo-
ram renegociados 14,4 mil débitos
no valor total de R$ 7,5 bilhões por
parte de 528 pessoas jurídicas.

Lançado pela Procuradoria-
Geral de São Paulo no início de
2024, o Acordo Paulista incentiva
a regularização de dívidas. Após
uma primeira fase bem sucedida
com a renegociação de cerca de R$
47,2 bilhões em débitos de ICMS, o
programa foi ampliado para tam-
bém atender a pessoas físicas com
débitos de pequeno valor, especial-
mente de IPVA, resultando em
acordos com mais de 25 mil pesso-
as totalizando R$ 96 milhões.

O terceiro edital encerrou no
último dia 31 de janeiro com con-
dições especiais, incluindo descon-
tos de 100% nos juros, multas e
demais acréscimos, parcelamento
em até 145 vezes sem entrada, e utili-

Divulgação/Governo de SP

Lançado pela Procuradoria-Geral de São Paulo no início de
2024, o Acordo Paulista incentiva a regularização de dívidas

zação de créditos acumulados de
ICMS e créditos em precatórios, sem-
pre com limite máximo de desconto
de 70% do valor total do crédito.

“Conseguimos renegociar um
número bastante expressivo no ter-
ceiro edital do Acordo Paulista, es-
pecialmente pensado para empre-
sas em processo de recuperação
judicial. Fomentar a consensuali-
dade na gestão e cobrança da dívi-
da ativa beneficia a todos os inte-
ressados. O Estado, os contribuin-
tes e a sociedade, que é a final des-
tinatária desses valores”, avalia o
subprocurador-geral do Contenci-
oso Tributário-Fiscal (SubG-CTF),
Danilo Barth Pires.

Para Inês Coimbra, procura-
dora geral do Estado, o Acordo
Paulista representa um passo sig-
nificativo na administração da
Dívida Ativa do Estado de São
Paulo. “O programa demonstra
a capacidade do governo estadu-
al em recuperar valores expressi-
vos, reforçando a arrecadação e
promovendo a regularização fis-
cal. Os resultados obtidos refle-
tem o compromisso do Estado em
promover a justiça tributária e a
sustentabilidade fiscal”.

AAAAACORDOCORDOCORDOCORDOCORDO P P P P PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Governo de SP renegocia R$ 54,7 bilhões em débitos

A Procuradoria-Geral do Es-
tado exerce a função institucional
de gestão e cobrança da dívida es-
tadual, conforme a Constituição
paulista. A Lei Estadual nº 17.843/
2023, idealizada e regulamentada
por procuradores do Estado, in-
troduziu diversos mecanismos de
modernização da gestão e cobran-

ça, com destaque para o Progra-
ma Acordo Paulista.

Em 2024, a PGE registrou um
novo recorde de arrecadação da
dívida ativa estadual, alcançando
a marca de R$ 6,49 bilhões. O va-
lor representa um crescimento de
47% em comparação com 2023 e
71% em relação a 2022.



A14
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 13 de fevereiro de 2025



A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 13 de fevereiro de 2025 A15

SSSSSESSÃOESSÃOESSÃOESSÃOESSÃO

Câmara aprova PL de autoria
do vereador Pastor Emerson

Durante a pauta da Ordem do
Dia da 2ª sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Rio das Pedras,
realizada na última segunda-feira
(10), foi aprovado por unanimida-
de, em duas votações, o Projeto de
Lei do Legislativo nº 01/2025, de
autoria do vereador Emerson Ri-
cardo Vieira (PSB). A proposta es-
tabelece a obrigatoriedade de dis-
ponibilização de vagas de estaci-
onamento preferenciais, devida-
mente sinalizadas com o símbolo
mundial de conscientização do
Transtorno do Espectro Autista
(TEA), em estabelecimentos pú-
blicos e privados.

“Para compreender a impor-
tância deste projeto, é fundamen-

Proposta estabelece a obrigatoriedade de disponibilização
de vagas de estacionamento preferenciais

Divulgação

tal saber que o autismo, também
conhecido como Transtorno do
Espectro Autista (TEA), engloba
transtornos que afetam o desen-
volvimento da linguagem, os pro-
cessos de comunicação, a intera-
ção e o comportamento social”, ex-
plicou o vereador, conhecido como
Pastor Emerson.

Segundo o parlamentar, a ini-
ciativa visa auxiliar os familiares
de pessoas com TEA, garantindo
mais acessibilidade e uma inclusão
mais efetiva. “O objetivo desta lei é
atuar como um facilitador para
aqueles que apresentam o transtor-
no, permitindo que possam utili-
zar esses espaços com maior facili-
dade e segurança”, destacou.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereador Sóstenes apresenta
19 indicações na 2ª sessão

Durante o Expediente da 2ª
sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras, realiza-
da na última segunda-feira (10), o
vereador Sóstenes Rocha Lima
(PSB) apresentou 19 indicações à
Administração Municipal, duas
moções de pesar, um projeto de lei
e fez uso da Tribuna Livre.

Conhecido como “Só do Urso
Branco”, o parlamentar sugeriu
diversas ações, incluindo limpeza,
capinação e manutenção dos apa-
relhos e brinquedos da academia
ao ar livre localizada próxima ao
“Parquinho da Vó Dora”.

Entre suas indicações, Sóste-
nes solicitou a poda de árvores em
diversos pontos da cidade, inclu-
indo o cruzamento da Rua Joa-
quim Leite com a Rua Prudente
de Moraes, além da Rua Doutor
Moraes Barros (próximo ao nº
60), Travessa 4 de Abril (próximo
aos nº 167 e 143) e Rua Tiradentes
(próximo aos nº 120 e 156), todas
no Centro, além da Rua Bandei-
rantes, na Praça “Paulo Pascon”,
no bairro Bom Jesus.

O vereador também destacou
a necessidade urgente de limpeza e
capinação em terrenos localizados
na Rua São Vicente de Paula (en-
tre os nº 754 e 820), no Cambará, e
atrás das residências da Rua Pro-
fessor Doutor Tufi Coury, no bair-
ro Doutor Raul Coury.

Para melhorar a segurança
viária, Sóstenes solicitou a instala-
ção de lombadas ou redutores de
velocidade na Rua Tiradentes (pró-
ximo aos nº 120 e 156), no Centro,
e na Rua Jeronymo Guilherme Pe-
roza (próximo aos nº 21 e 155), no
Jardim São Cristóvão II. Além dis-
so, sugeriu um estudo para a im-
plantação de uma faixa elevada
para travessia de pedestres na Ave-

nida Prefeito Nicolau Marino, nas
proximidades da Escola Municipal
de Ensino Fundamental Professo-
ra Maria Apparecida de Aguiar
Degaspari, no Cambará.

Ainda sobre o trânsito, o vere-
ador indicou a necessidade de re-
forçar a sinalização que obriga a
conversão à direita na Rua Celeste
Bianchim Merloto, no bairro San-
to Antônio, e a remoção dos supor-
tes de placas de sinalização na área
central, anteriormente utilizados
para as placas de Zona Azul.

Ao Serviço Autônomo de Água
e Esgoto (SAAE), Sóstenes solicitou
a desobstrução e análise da potabi-
lidade da nascente localizada na
Rua São Vicente de Paula (entre os
nº 754 e 820), no Cambará, além
de uma solução para as frequentes
interrupções no fornecimento de
água no Jardim Santa Tereza.

Outras indicações do vereador
incluem a criação de uma área de
lazer na Rua São Vicente de Paula
(entre os nº 754 e 820), no Camba-
rá; reparo imediato na calçada da
Rua Fernando Costa (nº 655), no
Jardim Bom Jesus; contenção da
instabilidade do asfalto na Rua
Jerônimo Ernesto Barrichelo (pró-
ximo ao nº 437), no São Cristóvão
II; e a substituição da lâmpada do
poste de iluminação na Rua Antô-
nia Trindade Custódio (Rua nº 6),
no Residencial Alvorada.

As moções de pesar apresen-
tadas foram pelo falecimento de
Maria Antônia Bassane Bonassa e
Paulo Cesar Henrique.

Na Tribuna Livre, Sóstenes de-
fendeu seu projeto de lei que propõe
a criação do programa “Adote uma
Escola” em Rio das Pedras, estabe-
lecendo parcerias público-privadas
para melhorar a infraestrutura das
escolas da rede municipal.

Divulgação

Vereador Sóstenes Rocha também fez uso da Tribuna Livre
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Dione encaminha pedidos para
Secretaria Municipal de Obras
Durante o Expediente da sessão, Jhony do Depósito apresentou seis indicações
e fez uso da Tribuna Livre para comentar suas sugestões de serviços

O vereador Dione Raíque
Ferreira, conhecido popularmen-
te como “Jhony do Depósito”,
participou da 2ª sessão da Câ-
mara Municipal de Rio das Pe-
dras, realizada na última segun-
da-feira (10), no Auditório Ve-
reador José Valdir Defavari.
Durante o Expediente da sessão,
Jhony do Depósito apresentou
seis indicações e fez uso da Tri-
buna Livre para comentar suas
sugestões de serviços.

Entre as solicitações do parla-
mentar, estão o reparo do bueiro
na Rua Wilson Cypriani, próximo
ao número 02, no bairro Bom Jar-
dim, e a construção de lombadas
na Avenida Rosina Figuerelly Cou-
ry, no cruzamento com a Rua Di-
vino Antônio Roncato, no bairro
Massud Coury, além da Rodovia

Júlio Antônio Basso, no trecho en-
tre as ruas Assunta Terso Marco-
nato e Rodnei Cristian Guizo, no
bairro São Carlos.

O vereador também solicitou
uma análise das condições da ár-
vore localizada na calçada da Rua
José Tararam, nº 71, no bairro Bom
Jardim, para avaliar a necessida-
de de remoção. Além disso, pediu a
mudança de local do ponto de ôni-
bus na Rua Euclides Guidolim, em
frente aos números 389 e 393, tam-
bém no bairro Bom Jardim.

Jhony do Depósito solicitou
que a Prefeitura, por meio do
SAAE, realize o reparo e manu-
tenção da caixa d’água localiza-
da entre as ruas João Batista
Martins e Ângelo Rossi, próxi-
mo à empresa Arcor do Brasil,
no bairro Santo Antônio. Entre as solicitações estão o reparo do bueiro na Rua Wilson Cypriani

Divulgação
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Marconato propõe expansão da Guarda Civil Municipal
Durante a 2ª sessão ordiná-

ria da Câmara Municipal de Rio
das Pedras, realizada na última
segunda-feira (10), o vereador Edi-
son Donizete Marconato (Republi-
canos) sugeriu à prefeitura a ex-
pansão da Guarda Civil Munici-
pal por meio da construção de
uma nova base em um ponto es-
tratégico, capaz de atender os bair-
ros Jardim Dona Rosina, Luiz
Massud Coury, Núcleo Habitaci-
onal Lúcia Taranto Marrano, Dis-
trito Industrial Edson Severino,
Conjunto Residencial Vitório Ce-
zarino e Cambará.

“A segurança pública é funda-

mental para o bem-estar da popu-
lação e, com o crescimento urbano
e o aumento da densidade desses
bairros, torna-se imprescindível
ampliar a presença da Guarda
Municipal para atender às deman-
das específicas de cada região”, jus-
tificou o vereador.

Outra indicação de Edison
Marconato foi para a poda das ár-
vores na Rua Tiradentes, no Cen-
tro, que estão excessivamente altas
e ocupando parte da via. Segundo
ele, a rua tem grande circulação de
caminhões e veículos altos, que en-
frentam dificuldades devido aos
galhos que avançam sobre a pista. “A segurança pública é fundamental”, disse o vereador

Divulgação

Durante o Expediente da 2ª
sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras, na úl-
tima segunda-feira (10), o verea-
dor Leandro Fellet Penatti (PL)
apresentou seis indicações de ser-
viços ao Executivo Municipal e
duas moções de pesar.

Penatti concentrou seus pedi-
dos em serviços de zeladoria, suge-
rindo à Administração Municipal
o reparo asfáltico na Rua Verea-
dor Antônio Arzola Sobrinho, em
frente ao número 480, no bairro
São Cristóvão II, e a desobstrução
dos bueiros da Rua Sílvio Severi-
no, no Nosso Teto.

O parlamentar também solici-
tou a reconstrução da calçada na
Rua Marcelo José Galante, em fren-
te à Creche Municipal Ângela Ga-
nassim, no Codespaulo, onde, além
do pavimento danificado, uma ár-
vore cresceu, dificultando a passa-
gem de pedestres. Além disso, pe-

diu a execução de obras para o esco-
amento da água pluvial que se acu-
mula nos bolsões junto ao Portal Pilé
Degaspari, alertando que motoris-
tas, especialmente motociclistas que
desconhecem o trecho, correm séri-
os riscos de acidentes.

Penatti finalizou suas solicita-
ções com pedidos de limpeza e cor-
te de mato na área junto à bica
d’água do bairro Cambará, bem
como na Escola Municipal Profes-
sora Claudete Aparecida Guidolim
Nicolai, no bairro Bom Jardim.

O vereador também apre-
sentou duas moções de pesar
pelo falecimento de Maria An-
tônia Bassane Bonassa e Agenor
Pinto de Carvalho.

Na Tribuna, além de comen-
tar suas indicações, Penatti expôs
suas opiniões sobre uma matéria
veiculada na mídia que abordava
questões relacionadas ao reinício do
período letivo na cidade. Penatti concentrou seus pedidos em serviços de zeladoria

PPPPPENAENAENAENAENATTITTITTITTITTI

Vereador apresenta seis indicações, maioria solicita serviço de zeladoria
Divulgação

Durante a 2ª sessão ordiná-
ria da 20ª Legislatura da Câ-
mara Municipal de Rio das
Pedras, realizada na última
segunda-feira (10), o verea-
dor José Nivaldo Ferreira
Diniz (Republicanos) apre-
sentou a Indicação nº 83/
2025, solicitando a reforma
e manutenção dos banhei-
ros públ icos da Concha
Acústica, localizada na Pra-
ça Décio Orestes Limongi,
no Centro. Além da revitali-

zação, o parlamentar tam-
bém pediu a disponibiliza-
ção de um funcionário para
a limpeza diária do local, de-
vido às precárias condições
em que os sanitários se en-
contram. “Essa é uma reivin-
dicação dos munícipes, que
enfrentam dificuldades por
conta da falta de higiene, pro-
blemas na estrutura e pelo
fato de os banheiros perma-
necerem fechados grande
parte do tempo”, justificou.

JOSÉ NIVALDO

Divulgação

Divulgação

Nesta semana o Padre Anto-
nio César Maciel Mota se reu-
niu com Secretários de diver-
sos setores para já definir as
festividades em comemora-
ção ao padroeiro de Rio das
Pedras. O secretário de Cul-
tura Davi Costa o recepcionou
acompanhado do ex-secretá-
rio José Ferreira, hoje res-
ponsável pela educação,

pelo Chefe de Gabinete Mar-
cos Buzetto Junior e pela Se-
cretária do prefeito Sonia para
uma conversa. A Prefeitura
entendendo a importância da
comemoração tanto em as-
pectos religiosos quanto cul-
turais, se prontificou a apoiar
o evento, garantindo assim a
continuidade desta festa tão
tradicional da cidade.

PADROEIRO
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Volta às aulas será
na segunda, dia 17

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Secretário de Rio das Pedras
participa de encontro
de gestores estaduais
Daniel Gonçalves, titular da Secretaria da Saúde, esteve em São
Paulo e manteve contato com autoridades estaduais do setor

Os alunos da rede pública
municipal irão voltar às aulas na
próxima segunda, dia 17 de feve-
reiro. A volta acontece para todas
as escolas e todas as séries. Segun-
do o Secretário José Ferreira, to-
das as escolas já estão sendo pre-
paradas para a volta passando por
dedetização, limpeza, corte de mato
e pequenos ajustes. A mudança
mais significativa é a transferência
dos alunos que frequentavam a
creche Ângela Tararam que agora
serão transferidos para o prédio
que antes abrigava a sede da Guar-
da Municipal na Avenida Darwin
do Amaral Viegas, 580, cerca de 400
metros da escola. A creche irá pas-
sar por reformas e para deixar os
alunos, professores e funcionários
mais seguros e mais confortáveis.

Todas escolas estão preparadas para
receber os alunos a partir de segunda, 17

Divulgação

EJA — Duas notícias impor-
tantes para os jovens e adultos que
querem investir nos estudos e ga-
rantirem um futuro melhor foram
divulgadas nesta semana. A escola
Waldomiro Domingos Justolin
anunciou a abertura de inscrições
para o EJA – Educação de Jovens
e Adultos para 5º e 7º anos. Tam-
bém foi anunciada a abertura de
inscrições para o curso de Conta-
bilidade que por décadas foi o car-
ro chefe da educação em Rio das
Pedras, preparando os jovens
para o mercado de trabalho. Os
interessados no EJA precisam ter
a idade mínima de 15 anos e não
cursou as séries na idade corre-
ta. Já para a contabilidade é di-
recionada a quem já terminou ou
está cursando o ensino médio.

Na última sexta-feira, o secre-
tário municipal da Saúde de Rio
das Pedras, Daniel Gonçalves, par-
ticipou de um encontro de gestores
da saúde promovido pelo governo
do estado de São Paulo. O evento,
que contou com a presença do se-
cretário estadual da Saúde, Eleu-
ses Paiva, teve como objetivo apro-
ximar os municípios do estado, dis-
cutir demandas e promover melho-
rias no setor. Durante o encontro,
foram compartilhadas experiênci-
as de sucesso entre os gestores, pro-
porcionando uma troca de conhe-
cimentos que pode beneficiar dire-
tamente a população de Rio das
Pedras. A participação do municí-
pio reforça a busca por parcerias e
recursos estaduais, garantindo
um acesso mais amplo a políticas
públicas e investimentos na área

da saúde. A iniciativa representa
um passo importante para forta-
lecer a integração entre o muni-
cípio e o estado, visando a melho-
ria contínua dos serviços de saú-
de oferecidos à população.

VACINA — A vacinação de
cães e gatos agora acontece dividi-
da entre bairros da cidade, de for-
ma a deixar mais acessível e práti-
co para a população. E neste dia 15
de fevereiro, sábado, ela acontece-
rá na praça da Bíblia ao lado da
Pista de Skate na entrada do bair-
ro Villa Kenedy. Podem receber a
vacina os animais acima de 4 me-
ses e que tenham recebido a dose
anterior a mais de um ano. O aten-
dimento será entre as 09 e 17h ou
conforme a duração dos estoques
das vacinas. Não deixe de proteger
o seu animal de estimação. Daniel Gonçalves (direita) com o secretário estadual Eleuses Paiva

Divulgação
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Carnaval Popular
define as atrações

O tradicional Carnaval Popu-
lar, organizado pela Prefeitura de
Rio das Pedras, anunciou nesta
semana as suas atrações. O even-
to que acontece de 01 a 04 de mar-
ço na Rotatória de início da Ave-
nida Darwin do Amaral Viegas ao
lado da rodoviária vai ter como
atrações as bandas “FarofAxé” e

“Afropira”. As apresentações co-
meçam todos os dias no final de
tarde e terminam antes das 22h.
A decisão de antecipar o horário
das apresentações visa dar a op-
ção de lazer para a população, mas
sem atrapalhar o sossego de mo-
radores das proximidades. Os
eventos têm entrada gratuita.

Divulgação
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Encontro reúne professores da Educação Infantil no Município
A manhã do dia 6 de fevereiro

foi marcada por um grande encon-
tro de formação para mais de 90
educadoras da rede pública de edu-
cação infantil de Rio das Pedras,
promovido pelo Instituto Arcor em
parceria com a Secretaria Munici-
pal da Educação. O evento teve
como objetivo centralizar a experi-
ência formativa das professoras que
atendem crianças de até 5 anos.

O encontro começou com uma
conversa-ateliê, organizada pela
consultora e educadora Vilma Jus-
tine, que estimulou momentos de
reflexão e práticas inovadoras.
Durante a atividade, foram abor-
dados temas essenciais como os
princípios estéticos, a formação es-
tética dos indivíduos e a importân-
cia dos espaços de escuta. “A cons-

trução da poética no olhar foi o fio
condutor para pensar arte, infân-
cia e ateliê”, destacou Vilma.

Após essa etapa inicial, as pro-
fessoras foram divididas em gru-
pos para participar de três oficinas,
cada uma adaptada às diferentes
faixas etárias das crianças: berçá-
rio, maternal e pré-escola.

OFICINAS TEMÁTICAS:
BERÇÁRIO: “Organizar Es-

paços e Criar Ambientes” foi a ofi-
cina dedicada ao trabalho com be-
bês, onde as educadoras analisa-
ram processos de transformação
de salas de referência. A Profa.
Marcela Chanan conduziu discus-
sões sobre a escolha de materiais,
mobiliário e a criação de contex-
tos estéticos tanto dentro quanto
fora da sala de aula.
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Rosildo pede reparo de calçada no Santa Maria
O vereador Rosildo Coelho

Gonçalves (PSB) participou da 2ª
sessão ordinária da Câmara Muni-
cipal de Rio das Pedras, realizada
na última segunda-feira, no Auditó-
rio Vereador José Valdir Defavari.

Durante o Expediente da ses-
são, Rosildo apresentou indicações
à Administração Municipal solici-
tando o reparo da calçada na Rua
Antônio Martins, no bairro Santa
Maria, pouco abaixo da pizzaria
Patreze’s Pizza Beer, próximo ao
bueiro em frente ao Posto GD. O
parlamentar também pediu repa-
ros no asfalto da Rua Erasmo Pas-
con, no Residencial Doutor Jorge
Coury, em frente aos números

240, 244 e 270, além da instalação
ou manutenção da iluminação pú-
blica no poste localizado na Rua
Francisco Lício, nº 177, no CDHU,
no final da Rua Dois.

Rosildo também apresentou
uma moção de profundo pesar
pelo falecimento da Bispa Keila
Campos Costa Ferreira.

Ao fazer uso da Tribuna, o
vereador destacou a importância
da conscientização da população
sobre o uso racional da água. Ele
ressaltou a necessidade de campa-
nhas educativas para preservar e
poupar os mananciais, principal-
mente em períodos de estiagem e
baixa ocorrência de chuvas. Rosildo apresentou indicações à Administração Municipal

Divulgação

Palestras e debates fizeram parte do encontro Um café especial foi servido aos participantes

Fotos: Divulgação

MATERNAL: A oficina “A
Criança, a Natureza e as Minúcias
do Olhar” teve como foco sensibili-
zar as educadoras para a maneira
como as crianças percebem e se co-
nectam com o mundo ao seu re-
dor. Utilizando instrumentos como
lupas, lentes e canetas microscópi-
cas, as participantes exploraram
elementos comuns da natureza e
registraram seus encantamentos
por meio da fotografia. A consul-
tora Carolina Lenza ressaltou: “Es-
ses encantamentos foram expres-
sos por meio de outras linguagens,
resgatando o sentido do que ofere-
cemos às crianças em uma escola
de Educação Infantil.”

PRÉ-ESCOLA: A oficina
“Mãos no Barro - Uso e Possibili-
dades, cor e elementos naturais na

escola” foi projetada para explo-
rar a criatividade com materiais
como argila, terra e água. O ambi-
ente foi cuidadosamente prepara-
do para convidar à experimenta-
ção, à criatividade e ao desenvol-
vimento da autoria, sob a orienta-
ção da Profa. Vilma Justine.

O encontro foi um sucesso,
proporcionando um espaço rico
para troca de experiências e for-
talecimento das práticas peda-
gógicas na educação infantil. O
Instituto Arcor e a Secretaria
Municipal da Educação de Rio
das Pedras reafirmam seu com-
promisso com a formação con-
tínua e a valorização dos edu-
cadores, essenciais para o de-
senvolvimento das crianças na
primeira infância.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

E D I T A L    D E    C O N V O C A Ç Ã O

Nome da Entidade:  A ASSOCIAÇÃO BENEFICIENTE FAZER O BEM
CNPJ: 04.628.085/00001-08

Pelo presente, ficam convocados, nos termos do Estatuto Vi-
gente, todos os seus associados, que estejam em pleno gozo
dos seus direitos sociais, a se reunirem em Assembleia Geral
Extraordinária, que se realizará no dia 25/02/2025, no endereço
sito a Avenida Torquato da Silva Leitão, nº 615 – Bairro São Di-
mas – Pavilhão da Nota Fiscal do Lar dos Velhinhos, em 1ª
(primeira) convocação às 19 horas, e em 2ª (segunda) convoca-
ção, às 19:30 horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte or-
dem do dia:
1) ESCLARECIMENTOS SOBRE O PERÍODO DE VACÂNCIA NA
ADMINISTRAÇÃO;
2) JUSTIFICATIVA QUANTO A IMPOSSIBILIDADE DE NOVA ELEI-
ÇÃO PARA DIRETORIA E CONSELHO FISCAL NO PERIODO DE
20/03/2003 ATÉ 25/02/2025;
3) RATIFICAÇÃO E APROVAÇÃO DOS ATOS PELA DIRETORIA
NO PERÍODO DE 20/03/2003 ATÉ 25/02/2025;
4) ELEIÇÃO DE NOVOS CARGOS DE DIRETORIA;
5) ELEIÇÃO DE NOVOS CARGOS CONSELHO FISCAL.

Piracicaba, 12 de fevereiro de 2025.

MARCEL AUGUSTO GONÇALVES
Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 09/2025
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 09/
2025, Processo: 88/2025, que tem por objeto a aquisição de EQUIPAMENTOS DE PRO-
TEÇÃO INDIVIDUAL - EPI'S. As propostas serão acolhidas com início no dia 14/02/
2025, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 28/02/2025. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 28/02/2025. Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral, 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pe-
dro, 12 de fevereiro de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 07/2025
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 07/
2025, Processo: 65/2025, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E MOBILIÁRI-
OS ADAPTADOS. As propostas serão acolhidas com início no dia 14/02/2025, às 10:00
horas até às 08:00 horas do dia 26/02/2025. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 10:00 horas do dia 26/02/2025. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio
do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral, 748, no horá-
rio das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 12 de feverei-
ro de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 06/2025
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 06/
2025, Processo: 64/2025, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE PLAYGROUND E PAR-
QUES ADAPTADOS. As propostas serão acolhidas com início no dia 14/02/2025, às
10:00 horas até às 08:00 horas do dia 26/02/2025. O início da sessão de disputa de
preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 26/02/2025. Deve ser observado o horário de Bra-
sília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por
intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se
à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral, 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 12 de feverei-
ro de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

SR. ANDRE CERQUEIRA ALMEI-
DA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 34 anos, filho
do Sr. Jorge Amorim Almeida e
da Sra. Maria José Souza Cer-
queira Almeida; deixa as filhas:
Nicolly Moniky Rodrigues Almei-
da e Yasmin Rodrigues de Al-
meida. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
féretro às 10h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. CARLOS ROBERTO DE
PAULA faleceu anteontem, nes-

ta cidade, contava 81 anos, fi-
lho dos finados Sr. Geraldo de
Paula e da Sra. Maria Estevam
de Paula; deixa os filhos: Mirela
de Paula Vanpelt, casada com
o Sr. Patrick Vanpelt; Carlos Al-
berto de Paula e Allan de Paula.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 09h00 às
15h30 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA AN-
DREZA JULIATTI faleceu on-

tem, nesta cidade, contava 73
anos, filha dos finados Sr. Eli-
as Andreza e da Sra. Maria Au-
gusta Teixeira da Cruz, era ca-
sada com o Sr. Dirceu Juliatti;
deixa a filha: Melaine Andreza
Juliatti Bertochi, casada com
o Sr. Matheus Guarnieri Berto-
chi. Deixa neta demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “A”, do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO RICARDO PEREIRA
ARAUJO faleceu anteontem,

nesta cidade, contava 34 anos,
filho do Sr. Edilson Abreu Ara-
ujo e da Sra. Lucia Aparecida
Pereira, era casado com a Sra.
Suelayne Souza da Silva; dei-
xa os filhos: Gregory; Bryan e
Nycolas. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 da sala
“B” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para
a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. MOACIR TADEU INFOR-
ÇATTO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 68 anos, fi-
lho dos finados Sr. Orlando

Inforçatto e da Sra. Lydia Schi-
midt Inforçatto, era casado
com a Sra. Maria Aparecida
Guarnieri Inforçatto, deixa os
filhos: Mauro Eduardo Infor-
çatto e Maycon Alexandre In-
forçatto, casado com a Sra.
Cleide dos Santos Dantas.
Deixa a neta Helena Leones-
sa Inforçatto. Deixa a irmã
Marlei, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. JOSÉ FLAVIO QUADROS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 62 anos, filho dos fi-
nados Sr. Juvenal Quadros e
da Sra. Benedita de Araujo
Quadros, era casado com a
Sra. Maria Rocha Quadros;
deixa os filhos: Gabriela Ro-
cha Quadros, casada com o
Sr. Ricardo Cobra e André Fe-
lipe Quadros. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da cidade de
Charqueada/SP, para a refe-
rida necrópole.  À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA THEREZA DE QUA-
DROS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 87 anos de
idade e era viúva do Sr. Jesus
Barrios. Era filha do Sr. Bernar-
do Sampaio de Quadros e da
Sra. Maria Ilicia Baldini de Qua-
dros, falecidos. Deixa os filhos:
Ivo, Bernardo casado com Or-
dalia, Andreia casada com Ma-
rio, Ilicia casada com Roberto,
Robson casado com Daniela.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Parque da Ressurreição –
Sala C, seguindo para Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ GALVÃO faleceu on-
tem na cidade de Capivari, aos
78 anos de idade e era  casado
com a Sra. Irene Ferrareto Gal-
vão. Era filho do Sr. Antonio Gal-
vão e da Sra. Lazara Soares
Galvão, falecidos. Deixa o filho:

João Luiz. Deixa demais famili-
ares e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00
horas saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Mombu-
ca, seguindo para o Cemitério
Municipal de Mombuca. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. JOAQUIM MENEGUSSE fa-
leceu ontem na cidade de Pira-

cicaba, aos 84 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
Elisabete Fazolin. Era filho do
Sr. José Menegusse e da Sra.
Josefa Cunha, falecidos. Deixa
os filhos: Edna Sueli Menegus-
se Barbosa casada com José
Valdir Barbosa, Eunice Mene-
gusse casada com Valter Anto-
nio Schiavon, Ezequiel Mene-
gusse casado com Kerlin Me-
negusse, Enivaldo Menegusse
casado com Dulcileia da Silva

Menegusse, Edilson Menegus-
se, Elisabete Menegusse Bol-
drin casada com Ismael Bol-
drin. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de - Sala 07, seguindo para Ce-
mitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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